

## COMENTARIOS

## El tesoro de Nizam de Hyderabad

Según parece, el hombre más rico del mundo no es Rockefeller, el rey del petróleo, ni Zaharoff, el vendedor universal de armamentos. El hombre más rico del mundo es el príncipe soberano de Hyderabad, en la India inglesa.

Su tesoro—todo de piedras preciosas—montadas en oro y plata—vale millones de libras esterlinas. Pero lo guarda en ninguno de sus palacios reales, sino debajo de una mezquita, que alza sus paredes minúsculas en la cima de una montaña ríscosa.

La historia del Tesoro de Nizam de Hyderabad es muy interesante. En el siglo diez y ocho cuando el fundador de la dinastía, guerrero valeroso y cruelísimo, luego de desbaratar sus riquezas a varios maharajas, vendidos por sus ejércitos, decidió esconder en paraje ignorado el fabuloso amontonamiento de gemas, diamantes, zafiros, rubíes, amatistas, topacios y opalos, cuidados caprichosamente sobre pedestales nobles. Desconfiaba de sus criados y de sus guardias. Día y noche recorría las estancias del palacio. Llegó a perder el sueño y a morir.

¿De quien fiarse? Y pensó en el clero. En el clero musulmán, porque el secretario de Mahoma...

Con su ayuda se trasladó clandestinamente a una mezquita perdida en las montañas próximas a su capital, más de cien cajas. Y estas cajas fueron bajadas a un subterráneo.

Y el Nizam pudo, al fin, dormir tranquilo...

Pero no se fiaba tampoco de sus criados. ¿Que harían con aquellas joyas? Y ordenó el gran Jeque, algunos días antes de morir, que le fuera el príncipe heredero el lugar exacto donde había sido guardado el tesoro. Y dejó escrito un ritual para las transmisiones legales, que viene siendo observado escrupulosamente.

Según cuentan los periódicos de Calcuta, Madrás, Dheli y Bombay, el amasijo de dos hijas del actual príncipe con dos primos suyos, hijos de su tío Nawab Bahaddur, ha resultado a indios e ingleses que hay una riqueza fabulosa en Hyderabad que de nada sirve a sus soberanos el pueblo, ningún periódico ha podido decir como se llaman las dos hijas del Nizam. Solo los más próximos parientes de ellas tienen derecho a saberlo. La publicidad de sus nombres sería considerada como una irreverencia gravísima digna de los mayores castigos.

Pero si Hyderabad no sabe sus nombres, si saben lo que pesan. La tradición quiere que cuando se casa la hija del monarca, se reparta a los pobres una suma equivalente al peso en oro en barras. Y así ha sido hecho también esta vez.

Terminada la ceremonia del matrimonio, que fué un prodigio de esplendor y grandeza, las dos parejas despedidas por mil músicos indios y una banda británica, partieron montadas en elefantes, hacia la mezquita del tesoro. En ella fueron recibidos por el Gran Jeque, rodeado de sus criados.

Durante veinticuatro horas, los príncipes casados tuvieron que entre-

garse a purificaciones espirituales y corporales. Se bañaron en agua llevada del Ganges. Rezaron. Se vistieron unos trajes especiales y al fin, se les condujo procesionalmente a la entrada de los subterráneos.

Allí se les vendó los ojos. Abrióse la puerta y por una escalera angosta y resbaladiza, bajaron a una larga habitación, en cuyo fondo había una puerta de hierro. Detrás de ella rugían varios tigres magníficos.

Se les quitó las vendas y pudieron ver como la puerta se abría y los tigres se adelantaban amenazadores hacia ellos. Más unos domadores se interpusieron he hicieron entrar, a los tigres, en grandes jaulas de gruesos barrotes.

Se abrió una segunda puerta de hierro. El extraño e inconfundible olor de los reptiles venenosos atacó su delicado olfato. De unos agujeros emergían, silbadoras, serpientes de distintas especies, que les miraban con sus inyectados ojos feroces. Y pasaron, porque así tenían que hacerlo, junto a ellas. Algunos en cantadores tocando sus flautas, las adormecieron.

Otra puerta de hierro. El perfume del cañamo indio, trastornador de los sentidos, les hizo casi desvanecerse. Pero ya estaban al final de sus pruebas. Fué franqueada la última puerta de hierro. Una escalera ascendente les llevó a un jardín. En el centro de él, al lado de una altísima y vieja palmera había, empotrada en el suelo, una caja. El Gran Jeque, única persona que les acompañaba, hizo girar un resorte. La verja se hundió. Y por la abertura distinguióse una escalera. La bajaron. Encontraronse dentro de una inmensa cueva, iluminada con cuatro antorchas. Las cajas del tesoro, todas abiertas, estaban allí.

Estaban allí y brillaban con sus innumerables piedras preciosas, despidiendo, al ser heridas por el resplandor de las antorchas, miríadas de luces deslumbrantes. El espectáculo era férreo. Seguramente, las hijas del Nizam y sus esposos, no lo olvidarían jamás.

El Gran Jeque se les acercó y les dijo:

—Coged con ambas manos lo que queráis.

Turbados, los príncipes cogieron cada uno, una sortija con un brillante enorme. Las princesas, una un collar de perlas y la otra un collar de esmeraldas.

El Gran Jeque les hizo salir. Luego apagó las antorchas. Había entrado solo con ellos, como ya digo... Nadie más puede hacerlo. Cuando se aproxime el fin de sus días, transmitirá al sucesor el ritual secreto del Tesoro del Nizam.

Los nuevos esposos volvieron a la capital. Era de noche. Y les aguardaba una sorpresa. Durante su ausencia se había inaugurado una fábrica de electricidad. Y el palacio del Nizam ostentaba una iluminación fantástica.

Algunos periódicos del Indostán dicen que es absurdo que siga inmovilizada una riqueza de mil millones de libras, lo que equivale al cambio actual a setenta y cinco mil millones de francos.

Pero si el Nizam de Hyderabad, que por cierto aspira a ser proclamado Califa, porque está casado con una hija de Abdul Hodjá, el destronado Califa turco, lanzara al mercado sus rubíes, esmeraldas, zafiros, topacios, diamantes y opalos encontraría quien se los comprara? ¿Y no bajarían inmediata y verticalmente los precios, ante la abundancia de mercancía, en todos los mercados de piedras preciosas del mundo?

FABIAN VIDAL

(Prohibida la reproducción).

## Nota al día

EL INVIERNO Y LA EXCEPCIÓN.—No podemos quejarnos, a pesar de unos días de mucho frío: la meteorología europea, cuyo conocimiento exacto obtenemos cada tarde con su correspondiente profecía para las veinticuatro horas siguientes, nos muestra con elocuencia que cuando aquí nieva, la ventisca indígena no es sino un reflejo débil de la tormenta continental.

La nieve, se ve, a lo más, en nuestras cumbres y sólo se advierte al soplar un poco el noreste y el norte. Con todo, disfrutamos unos días crudos, que a todos se nos antojaron inaguantables. Y la obsesión colectiva, al despertar en la mañana, era saber si persistiría el frío del día anterior. Si la respuesta era afirmativa de persistencia, antes de dejar definitivamente las mantas, resonaba un suspiro de mal humor, y la visible desgana de comenzar la lucha cotidiana aumentaba la dulzura del fenecido sueño, confortable y arropado.

En realidad, es que tenemos una sensación de nuestra consecuencia imprevisible. Individualmente, sí, unos cientos de individuos, o si se quiere, de familias, se han prevenido bien, aunque muchas creen que prevenirse contra esos días excepcionales subsiberianos, consiste sólo en tener instalada soberbiamente la calefacción central, funcionando o no. Pero en general, nadie espera la horrida ola de frío, aunque suele ser excepción que se repite todos los inviernos en más o menos fechas. Y así coge a todos, sin condiciones de usar en grandes cantidades el agua caliente, en los momentos en que es oportuna, con trajes que igual se llevan en noviembre que febrero, con paredes que en vez de evitar la humedad la esparraman, con ventanas llenas de rajaduras, maderas que cierran mal, sin juntas o con rendijas que bien demuestran que en su confección intervinieron, además de cepillos y formones, los propios puños del oficial.

No estamos acostumbrados a reaccionar contra la naturaleza. Cuando las depresiones nos muestran el filo acerado de sus intenciones, con toneladas de agua, algún huracán o la esquirla de una onda polar, nos lamentamos, y rogamos, aunque dejamos el mazo quieto. ¿Somos afortunados hijos del Sol? Somos hijos de la luna, de

Isis, melancólica, quejumbrosa, pálida, en cuanto una tiniebla intenta velar la luz.—E.

## Política internacional

### ¿Se acabará la dictadura?

Pesar de un régimen de dictadura a otro de libertad bien ordenada, es una de las operaciones políticas más delicadas, y para lograr la transformación hay quien opina que se debe ir de deprisa y quien de despacio, y ambos sistemas tienen sus inconvenientes. Si se va lentamente se ven acusados de representar una burda comedia, y si en cambio se va de deprisa, dícese que se produce un movimiento contrario en la báscula y se cae en la licencia.

No es fácil, por otra parte, juzgar desde fuera el estado espiritual de Yugoslavia, pero desde luego es un hecho que los primeros gestos del príncipe Pablo desde el día siguiente al atentado de Marsella, fué aminorar las diferencias entre viejos adversarios y el advenimiento del gobierno de Yettitoh, el pacificador acentuó este movimiento de cordialidad. Pero no es posible hacerse ilusiones; el fuego continúa latente bajo las cenizas acumuladas y las rencillas desarrolladas en los últimos años de lucha agravados con la dictadura, no se han desvanecido aun.

Para convencerse de lo expuesto basta leer cierto memorandum dirigido al Consejo de la Sociedad de Naciones por el Dr. J. Kruevatch, diputado secretario del partido popular croata. En el se lamenta amargamente de que los puestos más importantes del cuerpo diplomático, del gobierno, del ejército, y de la administración se reservan únicamente a los viejos serbios y señala que ningún cambio importante se haya realizado en Yugoslavia y protesta contra el arresto de personalidades croatas y acusa a Belgrado de jugar con dos barajas.

La labor pacificadora que se inculca a la Regencia y a Yettitoh no se ve bastante desarrollada. Sin embargo, el príncipe Pablo parece dispuesto a llevarla a término. Después de la liberación de varios jefes croatas y eslovenos, internados después de la sustitución del gabinete Yvertich al de Onzounovitch, primeras pruebas de su buena voluntad, es que acaba de decretar la disolución de la Skoupchtina y ordenar nuevas elecciones generales.

La Cámara fué elegida bajo el régimen de la dictadura real y absoluta, cuando estaba prohibida la existencia de los partidos políticos y el apoyo que daba a Yertitoh no era sin reservas. El nuevo jefe del gobierno ha preferido a una espera peligrosa hasta otoño, fecha oficial de fin de la legislación, una decisión brusca y ha convocado elecciones.

Desde septiembre de 1931, está prohibida la resurrección de los viejos partidos políticos, pero está permitido crear nuevas agrupaciones a condición que no tengan un exagerado regionalista. Y por ello, para tener validez las listas de un partido deberán llevar los nombres de seis candidatos que pertenezcan a distinta provincia de las nueve que forman la Yugoslavia, y de la mitad de las circunscripciones electorales. Medio eficaz de suavizar las querrelas intestinas. Tal vez, dice un escritor, un sano federalismo hubiera evitado dificultades interiores. Pero el pasado ha pasado, como dice Keyserling, y para que se vuelva a presentar la ocasión despreciada, es preciso evolucionar prudentemente.

La forma de realizarse la evolución, según un crítico, sería la siguiente: Una parte de las oposiciones al régimen subirán al Parlamento y formarán un grupo de oposición al gobierno, pero no al régimen, innovación de que es inútil señalar la importancia. A fin de cumplir las disposiciones de la ley electoral, se constituirá un bloc compuesto de la coalición democrática popular (antiguo partido popular croata de Raditch) y el demócrata de Pribitduvitch y del de oposición servia que forman el democrático y el agrario. Esta coalición que se extendería al conjunto del país, y no solo a Croacia podría ser representado en el nuevo Skoupchtina. Hecho característico; a la cabeza de la lista figura el nombre célebre de M. Motchek recientemente amnistiado seguido del profesor Yonovitch que estuvo confinado en Semitz y acaba de regresar a Belgrado.

El otro bloc estará formado por el partido radical, el partido musulmán Besnio y el partido esloveno.

Pero sea cual sea la actitud observada por el presidente demuestra que en Yugoslavia corren aires de pacificación.

## DIVULGACIONES CINEGETICAS

## El libro que no estaba escrito

Este volumen que acabamos de desgustar—estudiándolo—es un libro que no se había escrito aún, cosa rara en nuestros tiempos cuando casi todos los temas van exhibiendo en su frontispicio el tranviario letrita del «completo».

Se trata de una interesantísima materia: la caza. En él, su autor ha sabido enfocar la cuestión de una manera acabadamente objetiva, respondiendo en un todo a esos postulados que quieren ser su mismo título: «La Caza». Su presente, su pasado y su futuro. Apuntes para un código de caza español.

Materia ésta, al parecer tan simple, no puede ser tratada con acierto si el que la realiza no posee los conocimientos indispensables unidos a un gran amor por cuantas cuestiones estén relacionadas con nuestra legislación. Como estas condiciones se dan por entero en el autor—Diego Aunión García—, de ahí la aseveración que al principio hacemos.

El autor pretende divulgar con la intensidad que la caza requiere, un acoplamiento perfectísimo de las teorías venatorias y las adapta a un método comprensible, remificando en capítulos distintos las partes que comprende el íntegro ejercicio de la caza, desde el punto en que se tome por deporte o por necesidad.

El acumulamiento minucioso de datos ha formado un compendio demasiado profuso que hacen del libro una serie de teorías susceptibles a la repetición de conceptos, pero nosotros vemos en esa prolijidad de consideraciones un ritmo que el autor adopta para encontrar la integridad total de juicios que hagan de su obra una condensación de artículos jurídicos por los que todas las partes afectadas al arte cinegético hayan de regirse y formar sus estatutos.

El texto comprende toda la gama que el arte que nos ocupa, y muestra en ello una meticolosidad plausible y un concienzudo trabajo de atilamiento y metodización legislativa, que ponen de relieve su profundo conocimiento en la materia que estudia, haciendo del libro un verdadero código, que es al cabo, el fin perseguido por el autor.

No lleva este libro de su contenido adornos ribeteados ni periferias de colorines, sino una prosa fácil y sujeta estrictamente al método expositivo que el austero carácter de su finalidad dicta. Estando apoyado el fondo de «La Caza»; su presente, su pasado y su futuro», en el sendero firme de las disposiciones oficiales y grabado con el mismo cincel el resto de su edimento textual, ha de mostrar a través de sus páginas la ecuánime cortesía que es norma de legisladores.

Encontramos el mérito intrínseco del volumen en su catalogación de preceptos, conducentes en beneficio directo de la cinegética, expresados con la máxima sencillez aún dentro de la profundidad mística donde se asienta su base.

La precisión sistemática de juicios y el espíritu investigador y pleclero del escritor, se transparentan en visos palpables al estudiar a fondo la obra desde todos sus aspectos. El capítulo «Asociaciones», que es uno de los más interesantes, es por sí sólo bastante para dejar en un pedestal

firme la cultura e inteligencia que en venatoria técnica y profesional posee Aunión García.

Basándonos en el escaso atencimiento que se le dispensa en España a la cinegética, que es una fuente de riqueza de muy satisfactorios resultados, entendemos que estos apuntes para un nuevo código de caza español, son el más fiel reflejo de una doctrina jurídica que todo aficionado debe conocer por su categoría importancia y por su carencia de ambages sintácticos.

Compenetrándonos con el libro llegamos a comprender el fundamento funcional de la caza, a cuyo incremento y multiplicación se le otorga cierta negligencia: contra ese abandono y en favor de los múltiples problemas que al ramo atañen, surge «La Caza», su presente, su pasado y su futuro», que será la guía por donde se regirán los que formen del arte venatorio una asociación colectiva que restituya los desaparecidos cauces de la cacería profesional.

Sobre todo, la obra de Aunión García, merece ese aplauso que toda obra nueva, útil y necesaria, que viene a ocupar un hueco que se ha hallado vacío muchos años, centurias tal vez...

CARLOS RIVERA GOMEZ

(Prohibida la reproducción).

## CARTAS DEL EXTRANJERO

## Interesados en desorientar a la opinión mundial

Como era de esperar, los acuerdos de Roma que clarifican la atmósfera diplomática alejando los peligros de conflictos armados en Europa, han desbaratado los cálculos de los elementos interesados en prorrogar el desasosiego general para hacer así sus turbios negocios y en efectos enseguida han empezado los rumores alarmistas y las falsas noticias.

Un día, se transforma un incidente entre saltadores africanos y tropas coloniales en una agresión que puede dar motivo a una guerra; se induce a un gobierno que no es capaz de imponer su autoridad efectiva en su propio territorio, como el de Abisinia, a presentar una reclamación a la Sociedad de Naciones, para verse luego obligado a retirarla, por falta de razón y para evitar que se esclarezca la verdad; se anuncia una sublevación en una isla del Dodecaneso y se propalan noticias fantásticas de atentados contra el Rey y contra Mussolini.

Cuan lejanos son los días en que se hablaba de Italia con una sonrisa de conmiseración, como de una entidad descuidada y sin importancia, de la que, a lo sumo, se recordaban las bellezas naturales y los monumentos históricos, pero sin atribuirle ninguna importancia en la política contemporánea.

Con el advenimiento del fascismo, los antiguos «macaroni» han crecido en importancia y puesto que a pesar de todos los vaticinios adversos el fascismo se mantiene y se alianza hay que ver si se le puede hundir



Grupo de la sección de festejos de la Unión Protectora Mercantil organizadora del concurso «Mis Comercio 1935».

Foto Arbós

N. B.



EL LITIGIO ENTRE ITALIA Y ABISINIA.—El conflicto surgido entre estos dos países hace que el interés mundial esté concentrado en aquel país y en sus raras costumbres. Nuestra fotografía nos muestra un interesante casamiento celebrado en el mes de Diciembre de 1931 entre el camarero mayor del Emperador y una distinguida nativa. Los novios llegan a la iglesia de Addis Abeba cabalgando en sendos mulos. El novio en el centro lleva sobre su cabeza como tocado crin de león.

Expres - Foto

# INFORMACION LOCAL

lanzando por el mundo noticias fantásticas de disturbios y de descalabros a costa de traicionar la piadosa intención de los autores de las pantallas.

Cuando se pensaba poder explotar a fondo el incidente con Abislinia, se da la casualidad que un incidente análogo surge con tropas de la zona francesa, y ya no queda más remedio que renunciar a presentar a los italianos como agresores, y es entonces que se inventa la sublevación de Calimnos y el atentado contra Mussolini, el cual a la misma hora estaba tranquilamente despachando con sus nuevos subsecretarios.

El juego resulta ya demasiado torpe para que la gente de buena fe pueda caer en la trampa: hay que esperar que los interesados en desorientar a la opinión acerca del fascismo encontrarán algún otro procedimiento, si no se verán obligados a renunciar a su propósito.

**S. BRUNO**  
(Prohibida la reproducción)

**PRINCIPAL HOY**  
**ULTIMO Y DEFINITIVO DIA!**  
**LA DOLOROSA**

## Municipales

**La entidad cultural "L'Art Vell".** Acompañados por el Vocal Gestor don Juan Ribas de Sentmenat visitaron al Alcalde don Luis Ferrer Arbona una comisión compuesta por el Presidente de la entidad cultural "L'Art Vell" y los miembros de la directiva señores Siquier y Gomila, quienes le invitaron al festival que se celebrará en el Teatro Principal el día 18 de los corrientes a las nueve de la noche.

El señor Ferrer Arbona les agradeció mucho su visita e invitación, prometiéndoles su asistencia en el caso de no impedirselo sus muchas ocupaciones.

El referido festival constará de tres partes: representación de la comedia lírica de doña Manuela Bonet de los Herreros, música del maestro don Bartolomé Oliver, «Un día de matances», coros y bailes populares y recitación de poesías mallorquinas por don Miguel Bestard; concierto de piano por don Antonio Torrandell, interpretando «Balada» (Chopin), «Sevillanas» y «Seguidillas» (Torrandell), «A la meva enamorada» (Schumann) y «San Francisco caminando sobre las aguas» (Liszt); y finalizará la fiesta con una exhibición de danzas típicas y señoriales de la época antigua y romántica de Mallorca: jotas, boleros y boleros, «copees», «parados», Lanceros, etc.

Procedente de París y Barcelona, habrá llegado esta mañana el notable pianista Joaquín Nin Culmell, que el próximo martes ha de dar un recital en el Palacio de la Almudaina.

por la novia, don Pedro Tomás y don Gabriel Tomás.

Terminada la ceremonia religiosa los invitados fueron obsequiados con exquisito lunch en el «Café Restaurant Born».

Los novios salieron en viaje de bodas para Sóller.

Deseámosles eternas dichas en su nuevo estado.

Desde ayer se ve obligado a guardar cama, ligeramente indispuerto, nuestro estimado Director don Nicolás Brondo.

Deseamos que el enfermo recobre pronto la salud perdida.

José Segrelles, el ilustre pintor valenciano y director del Fomento del Turismo de Valencia, estuvo en el local del Fomento del Turismo de Palma para invitar a la directiva y demás socios a la inauguración de la exposición que de sus obras tendrá lugar mañana sábado día 16, a las seis de la tarde en Galerías Costa.

El celebrado artista, acompañado del Vicepresidente del Fomento del Turismo, don Antonio Mulet, visitó también a los señores Comandante General, Gobernador Civil, Alcalde y Presidente de la Diputación al objeto de invitarles a dicho acto, mostrándose encantado de la deferencia y cordialidad con que había sido acogido.

Ayer mañana vinieron de Barcelona don Luis Casas y señora, don Julio Arenas, don Joaquín Aballo, don Juan Bayá, don Antonio Fleixa, don Francisco Cervelló y don Rafael Mas.

De Tarragona llegaron ayer don Manuel Marin y señora, don Eduard Rogel, don Ramón Fabregal y don Enrique Palacio.

Para Mahón salieron anoche don Ricardo CORMENZANA y don Fernando Piña, teniente coronel de Carabineros.

Anoche embarcaron para Barcelona don Angel Morales, don Andrés Rechen, don Roque Fábregas, don Juan Gaona, don Félix Font, don Bernardo Obrador, don Juan Miranda y don José Bauzá.

Un argumento sencillo e intensamente humano Jackie Cooper halla excelente colaboración en los artistas Thomas Meighan y Dorothy Peterson.

Igualmente fué muy aplaudido el interesante Noticiero Fox por la gran variación de actualidades, principalmente el encuentro de fútbol Francia-España.

**Dr. ROGLA**  
PECHO Y CORAZON  
Sindicato, 124

## TEATRALES

*Principal*

Para hoy viernes se anuncian en nuestro primer coliseo las últimas proyecciones de la joya de la cinematografía nacional «La Dolorosa», film que ha conseguido movilizar a casi todo Palma y cuyas exhibiciones han constituido un éxito verdaderamente grandioso.

**Balear**

La empresa de este coliseo prepara para hoy viernes un gran acontecimiento cinematográfico, con motivo del estreno del film hablado en español «El vuelo de la muerte».

Por primera vez, los estudios de Méjico, nos envían una película en la que interviene la aviación mejicana. Pero esto no quiere decir que sea una película de aviación, dedicada exclusivamente a destacar y comentar el deporte del aire.

«El vuelo de la muerte» es un intenso drama de amor, humanamente desarrollado, en el que la aviación ocupa un lugar anecdótico. Uno de los protagonistas es aviador como podría haber sido otra cosa y nada más.

La filmación de esta película coincidió con el vuelo de los lorados Barberán y Collar. El grandioso recibimiento que se les preparaba y, luego, la desesperada actividad que se desplegó para buscar a los malogrados aviadores, tuvo tales caracteres de grandiosidad, de epopéyico y de espectáculo nunca visto en país alguno, que los editores de «El vuelo de la muerte», y en particular el excelente actor Ramón Pereda, que es director y protagonista de la película, decidieron aprovechar estos hechos vivos de la historia mejicana, para incorporarlos a su film «El vuelo de la muerte», como nota patriótica, españolista, de color y entusiasmo.

La empresa del Balear con este estreno demuestra el interés que tiene en servir bien a su público, ya que «El vuelo de la muerte» fué solicitada telefónicamente a Barcelona, por haber sido protestada la película estrenada ayer.

**«Born»**

Ayer se estrenó en este salón, con gran éxito la producción dialogada en español, marca Paramount «El tango en Broadway» en la que

Carlos Guzel, el más popular entre los artistas de habla castellano, nos ofrece su creación suprema. Un film de amor y sentimiento que es al mismo tiempo exaltación, de la canción criolla, del tango conmovedor y racial en el cual es maestro Gardel.

## Moderno

Un resonante éxito obtuvo ayer el estreno de la dramática producción Universal «La maternal» que es una lección social sin reservas, de un mérito que conmueve por salirse en sus brillantes escenas de lo ordinario en que la pantalla suele ser pródiga a veces. El mundo de los niños se desgrana a nuestra vista ingenuo y maravilloso.

Sus intérpretes principales Madeleine Renaud con Alise Tisset y la pequeña artista Paulette Elambert fueron sus respectivos papeles muy aplaudidos por la gran fuerza dramática que imprimen a los mismos.

De complemento fué estrenada otra producción Universal que también fué muy celebrada por cuanto es de gran dinamismo, se titula «Un mal paso» y es intérprete de la misma el artista predilecto de este salón Ken Maynard.

## Rialto

Un nuevo y señalado triunfo para la empresa y para la casa productora fué otra vez ayer con la presentación de «Señora casada necesita marido».

Catalina Bárcena, figura eje de la obra, rejuvenecida y embellecida por la gracia milagrera de los técnicos americanos, es la excelente actriz de siempre, que vive con impecable delicadeza de matiz su importante papel y dados los afectos con que entre nosotros cuenta tan prestigiosa intérprete, su actuación fué recibida nuevamente con la máxima simpatía por los numerosos admiradores que llenaban el salón.

Se ha dicho infinidad de veces que Jackie Cooper es un verdadero prodigio de la pantalla americana. El calificativo huele a tópico de tanto repetirse, pero a la fuerza hemos de volver a él después de haber visto al gran artista peño en «El incomprendido» película brevísima si nos atenemos al metraje, grande si consideramos su contenido.

Un argumento sencillo e intensamente humano Jackie Cooper halla excelente colaboración en los artistas Thomas Meighan y Dorothy Peterson.

Igualmente fué muy aplaudido el interesante Noticiero Fox por la gran variación de actualidades, principalmente el encuentro de fútbol Francia-España.

**TIEMPOS DIFICILES**  
precios fáciles  
**CALZADOS YORK**  
PELAIRES, 4

## SUCESOS

*Riña*

La Benemérita del puesto de Campos del Puerto comunica que, tuvo noticia de que en la calle de la Plaza y frente al Café denominado «Can Boca», de dicha localidad, habían reñido dos hombres y que uno de ellos se hallaba herido de pronóstico reservado.

Personada la fuerza en el referido lugar y hechas averiguaciones resultó que habían reñido Juan García Bannasar, de 44 años, y Miguel Forteza Fuster, de 44, resultando el primero con rasguños en la mejilla izquierda y el Forteza con heridas con tusas en la región frontal, y ligamentaria izquierda, cuya primera cura le practicó el médico don Pedro Obrador, calificadas de pronóstico reservado.

Riñeron a consecuencia de existir entre ambos resentimientos antiguos por cuestiones del negocio.

Dichos individuos han sido denunciados ante el Juzgado correspondiente.

## El incendio de la «Taberna Vasca»

Según informes que hemos recogido, con motivo del incendio ocurrido en la «Taberna Vasca» de esta capital, fueron detenidos tres individuos y puestos a disposición del Juzgado.

Este ha decretado auto de prisión contra los detenidos.

## Servicios de la Guardia de Seguridad

Por los guardias de Seguridad don José Rodríguez y don Bartolomé Povol, fueron detenidos tres individuos, que promovieron fuerte escándalo en el «Bar Macarena» situado en la calle del Teatro Balear siendo conducidos a la Comisaría de Vigilancia y denunciados al Juzgado.

Por los guardias don Juan Comas y don Gregorio Asencio fué hallada abandonada, una bicicleta, en la Avenida de Alejandro Roselló, que

entregaron a la Comisaría de Vigilancia.

Al producirse el incendio en la «Taberna Vasca» a las 4 horas de la mañana de anteayer, de las primeras personas que acudieron para socorrerle, fueron los guardias del mismo Cuerpo don Antonio Cabot, don Pedro Alcaraz que recorrieron la población y momentos después, los guardias don Juan Catañá y don Gabriel Más de servicio en el Borne y don Rodrigo Medina y don José Cebollada de servicio en el Gobierno Civil, quienes procedieron auxiliados por el vigilante nocturno de la calle de San Jaime, el cocinero de la taberna citada don Manuel Santana Juliá y Conserje del Casal Catalá Francisco Marin Cajuada, que fué el primero que notó el incendio, procediendo a retirar los muebles y enseres, apagando el incendio con cubos de agua, operación que estaba terminada cuando se presentaron los bomberos.

Durante los trabajos, resultó con lesiones que le fueron curadas en la Casa de Socorro el cocinero don Manuel Santana.

## Una chiquillada

La Guardia civil del puesto de La Puebla comunica al Gobernador que sobre las 23:45 horas del día 11 del actual en la parte alta llamada paraíso, del Cine Principal de la citada villa, al terminar la función y cuando ya solo quedaban pocos espectadores en la sala unos jóvenes se entretuvieron en quemar los periódicos que había colocado sobre los bancos para no ensuciarse, produciendo grandes llamas y la consiguiente alarma entre empleados y público que quedaba.

Se procedió a apagar el fuego lo que se consiguió con poco esfuerzo.

Denunciado el hecho a la fuerza, por el dueño del local, el joven Nicolás Socías, se procedió a las consiguientes averiguaciones que dieron por resultado la formación de un atestado contra Gabriel Portela Cardell, de 17 años y de Domingo Rios Coquero de 21 años, ambos vecinos de dicha villa autores de la broma de tan poco gusto que fué entregado al Juzgado.

## Escándalo

Por la policía han sido puestos a disposición del Juzgado Miguel Roig Torres, Juan Roig Serra y Jorge Garcia Company, por haber promovido fuerte escándalo en el «Bar Macarena».

## Choque de automóviles

En la calle de Aragón chocaron dos automóviles conducidos por Pablo Oliver Mudo y Pedro Bonet Salvá.

No hubo, afortunadamente, desgracias personales que lamentar. Ambos vehículos sufrieron desperfectos, aunque de escasa importancia.

El suceso ha sido denunciado por la policía al Juzgado.

## Accidente del trabajo

Miguel Roig Ferragut, con domicilio en la calle del Baluarte del Principe, 14, trabajando se produjo una herida punzante en la muñeca derecha.

Pasó a la casa de socorro, donde fué auxiliado.

**PRINCIPAL MAÑANA**  
**LA BANCA NEMO**  
Un caso que recuerda el del tristemente célebre Stawisky

**PARA EL LUNES, EN EL PRINCIPAL**

## Festival benéfico mallorquin

El próximo lunes día 18, en nuestro teatro Principal, un grupo de jóvenes y señoritas de la sociedad mallorquina, darán un Festival Benéfico Mallorquin, en homenaje a la Entidad Artística-Cultural «L'Art Vell» y en la que se sorteará una clásica *pagesseta* ataviada a la antigua usanza mallorquina, a beneficio de las Asiladas del Temple.

El solo anuncio de la función ha despertado vivo interés entre la sociedad mallorquina y la colonia extranjera.

En aquella por la simpatía con que mira, en nuestros días de estandarización, todo lo que tiende al resurgimiento de nuestro folklore y a despertar nuestro espíritu tradicional.

En la otra por el interés con que admira nuestras antiguas costumbres y nuestros bailes populares.

El programa en extremo agradable y variado, se formará de: «Un día de matances» comedia lírico-mallorquina con letra de doña Manuela de los Herreros y música del Mtro. B. Oliver.

Recital de poesías de renombrados autores mallorquines por don Miguel Bestard.

Concierto por el eminente Profesor-Pianista mallorquin don Antonio Torrandell.

Jotas, Boleros, Boleros y Copeo de Selva.

El parado de Valldemosa. Los lanceros de la Reina.

Ballados por distinguidas señoritas de la Sociedad Mallorquina.

Detalles por programas en: Café Oasis, Café Born, Gran Hotel, Bordados Neil, Salón Matez, Galerías Costa, Café Formentor, Fomento de Turismo, Almacenes Mathew, Gran Kiosk, Casa Singer y Club Central.

Venta de localidades: Teatro Principal de Palma.

Venta de localidades y billetes ida y vuelta Inca-Palma a 2:75 pesetas, en el Café Argentino.

**DOLORES - CONTUSIONES**  
**LINIMENTO**  
**RADIO - CALOR**

## AUDIENCIA

*Suspensiones*

Ayer, por enfermedad del abogado defensor, tuvo que suspenderse el juicio oral de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Juan Liabrés Vidal acusado del delito de hurto.

En consecuencia se tendrá que hacer nuevo señalamiento.

También, por encontrarse enfermo el letrado defensor, tuvo que ser suspendido el juicio oral de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Rafael Enseñat Palmer sobre delito de hurto.

Se hará nuevo señalamiento.

## Señalamiento.—Tribunal de urgencia

Para mañana está señalada la vista, en juicio oral y público, ante el Tribunal de urgencia, de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Vicente Teruel Expósito, acusado de hurto.

Representará al ministerio público el teniente fiscal señor Marin.

El procesado estará defendido por el abogado don Luis Pascual y representado por el procurador señor Ramis.

Igualmente está señalada la vista, en juicio oral y público, de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Salvador Roig Verdú sobre delito de robo.

La defensa del procesado correrá a cargo del letrado don José Feliu y la representación al del procurador señor Llaviná.

También está señalada la vista, en juicio oral y público, ante el Tribunal de urgencia, de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Esteban Martí Dexclaux acusado de tenencia de arma de fuego sin licencia.

El Ministerio público estará representado por el Fiscal señor Marin.

El procesado estará defendido por el abogado don Alfonso Barceló.

## DEPORTES

*Ajedrez*

**Reanudación del Campeonato de Baleares**

Se ruega a los participantes al Campeonato de Baleares, que concurren a la reunión que el próximo sábado día 16 tendrá lugar en el local del Club (Café Born), para fijar la fecha de continuación de dicho torneo temporalmente suspendido con motivo de las actuaciones del Campeón mundial en nuestra ciudad.

## Agradecimiento

El «Club Ajedrez Mallorca» se complace en hacer público su más sincero agradecimiento hacia las dignísimas autoridades Excmo. Ayuntamiento y Excmo. Diputación Provincial, al Círculo Mallorquin, que cedió sus salones como único marco digno de la figura que enmarcaron, a la Radio Mallorca y a la prensa de nuestra ciudad que nos han dado toda clase de facilidades para comunicarnos con la afición mallorquina, al Club de Ajedrez de Inca y a todos los que con su ayuda moral y material coadyuvaron a la celebración de los brillantísimos actos que con caracteres de acontecimiento se celebraron con tantísimo éxito en nuestra ciudad, o cargo del Campeón Mundial de Ajedrez, Dr Alejandro Alekhine; actos que sirvieron para avivar y poner de manifiesto la afición que en Baleares renace para con este deporte.

## Futbol

*En Santa Marta*

Se anuncia para el domingo 17 a las 3:15 de la tarde, un interesante partido de Fútbol, entre los primeros equipos del Arenal F. C. y el local C. D. Santamariense, en el campo de este último.

Se espera que dicho partido sea interesante dada la igualdad de fuer-

zas de ambos equipos y por ser también dicha fecha la despedida de los jugadores Antonio Isern, Juan y Joaquín Riera, que hasta ahora han venido defendiendo brillantemente los colores del Club Deportivo Santamariense.

## Nota ofensiva

El Comité directivo de la Federación Balear de Fútbol avisa a todos los clubs en general que quedan suspendidos todos los partidos amistosos o copa todo el tiempo que jugará el campeonato de segunda categoría por la tarde, teniendo los mismos derechos que la primera categoría.

Se pone en conocimiento de todos los socios y aficionados que han puesto en venta en este local, los Reglamentos de juego de la nueva edición de José Llovera Más.

Relación de todos los partidos de Campeonato para los días 16 y 17.

**Campeonato de segunda categoría**  
Sábado día 16 Soledad-Antonian a las 3:45 tarde.

Domingo día 17 La Salle-Regiónal a las 3:45 tarde.

**Campeonato Liga Amateur**  
A las 10 de la mañana, día 17, Arrabal-Paloma, campo del Borne.

Porteño-Sportmen, campo del Borne.

Libertad-Serraíta, campo del Borne.

Luchador-Regional.  
A las 3:45 de la tarde  
Levantino-Collerense.  
Pont d'Inca-Belver.  
Júpiter-Hispania.

## Banco Hispano Colonial

*Anuncio*

El Consejo de Administración, con arreglo a lo prevenido en el artículo 25 de los Estatutos, ha acordado convocar a los Señores Accionistas a Junta general ordinaria, que se celebrará el día 23 de los corrientes, a las 9 de la tarde, en el domicilio social, Rambla de los Estudios, nº 1, bajos, con objeto de aprobar el balance y cuentas del 59.º ejercicio social terminado en el día 31 de Diciembre de 1934.

Conforme al artículo 26 de los Estatutos, sea cual fuere el número de concurrentes y el de las acciones representadas, se constituirá la Junta general y celebrará sesión con plena validez legal.

Para tener derecho de asistencia a la Junta, será preciso depositar un número de acciones no inferior a cinco, hasta el día 20 y hora de cierre de las Cajas de la Central o de los cursos del Banco; en Madrid en el Banco Central, y en el resto de España, en casa de los correspondientes del Banco; en cuyos establecimientos expedirán los correspondientes resguardos y papeletas de entrada a los depositantes.

Los socios que no posean indistintamente cincuenta acciones, podrán, según el art. 27 de los Estatutos reunirse y confiar la representación de sus acciones, cincuenta por lo menos, a uno de entre ellos.

El derecho de asistencia puede ejercerse a otro accionista, a cuyo efecto se facilitarán ejemplares de poder en los puntos donde se admiten depósitos.

Todo lo que, por acuerdo del Consejo de Administración, se anuncia para conocimiento de los interesados en Barcelona, 10 de Febrero de 1935. El Director General, Eduardo M.º Borraxeras.

## Banca March

*Palma de Mallorca*

Esta Banca ha sido encargada por el Banco Hispano Colonial para la misión de depósitos de acciones a efectos de la Junta a que se refiere el anuncio que queda transcrito.

## Cine

**Asistencia Palmesana**  
Hoy y todos los días  
**Metro Goldwyn Mayer**

Presenta a  
**NORMA SHEARER**  
**ROBERT MONTGOMERY**

## Besos al pasar

y  
**JEAN HARLOW**  
**CHESTER MORRIS**

## La Pelirroja

en español

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

MEMORIA

Cruz Roja de Palma

El Presidente del Comité local de la Cruz Roja de Palma don Manuel Cirer nos ha remitido un ejemplar de la Memoria del citado organismo correspondiente a 1934, redactada por el Secretario don Antonio Bernat.

traslada a una de las principales avenidas del Ensanche ha permitido la ocurrencia de mucho mayor número de feriantes y de un sin número de atracciones de todas clases y la consiguiente aglomeración de público; por esos motivos en el año pasado instaló la Ambulancia de este Comité, en el lugar de la repetida feria, un puesto de socorro de urgencia, en una tienda de campaña, cedida por la Autoridad militar de esta capital; los servicios que en dicho año se prestaron por la Ambulancia si bien no muy numerosos, fueron eficaces, tanto, que mereció la felicitación del Excelentísimo Ayuntamiento, patrocinador de la feria, acordada en sesión por dicha Corporación.

rá, don Juan J. Fuster Miró, doña Juana Hernández de Gamundi, don Sebastián Villalonga Gelabert, don Baltasar Forteza Valeriola, don José M. Eyaralar. Secretario.—Don Antonio Bernat Jaume.

Formidable rebaja en los precios de todas las estufas eléctricas. Compre ahora! Disfrute del resto del invierno y ya estará preparado para la próxima temporada. ¡Económice dinero! Los precios ya bajos anteriormente, resultan ahora un verdadero SACRIFICIO.---Aproveche ésta ocasión --- solamente nos quedan unas cuantas docenas de cada modelo.

BORN Hoy las a 315 Gran éxito EL TANGO EN BROADWAY EN ESPAÑOL Quien no haya escuchado los tangos de Gardel en «EL TANGO EN BROADWAY» puede decir que no sabe de lo que es capaz este ilustre cantante, ni conoce toda la emoción que puede haber en las notas de la canción criolla.

Calzados YORK Por su elegancia y comodidad Son los preferidos RESUMEN SEMANAL Mutualidad de Accidentados de Mallorca

Reportajes Fotográficos ARBÓS REPORTER GRAFICO DE «EL DIA» Bordoy, 10 (Frente Protectora) PALMA

CUPON 2 - 13 para invertir en publicidad en este periódico. Reuniendo la serie de cupones que aparecerán todos los días, debidamente numerados, al final de mes podrá invertirse en publicidad a razón de 250 cada colección completa.

Agencia Oficial Gaspar Salom INCA - Teléfono 7 Este número consta de 8 páginas

IBERICA FILM Presentará la colosal cinta LA BATALLA ANNABELLA - CHARLES BOYER

Plaza Gomila (Terreno) TITO'S Plaza Gomila (Terreno) EL DIA 20 DE FEBRERO CUMPLIRA SU 1.º ANIVERSARIO Y DESEA QUE TODOS SUS AMIGOS Y CLIENTES ASISTAN A LA GRAN GALA QUE SE CELEBRARA DICHO DIA

Hermanos Alomar Ex-Alumnos de los Hospitales de París BLENORRAGIA Sifilis y Enfermedades de la piel CONSULTAS:—Particular de 10 a 12 y de 2 a 5.—Hospital de 19 a 1 Economía de 7 a 9. Miércoles, Jueves, Domingos y Festivos de 8 a 12 Avenida de Alejandro Roselló, 117. — Teléfono 2821

PRINCIPAL MAÑANA MANOLESCO (EL PRINCIPE DE LOS ESTAFADORES) IVAN PETROWITCH

ASISTENCIA PALMESANA Velada familiar

La próxima velada familiar de la temporada, a celebrar por esta Sociedad, está anunciada para el próximo domingo día 17 a las 9:30 noche y es esperada por los socios y sus familias con expectación, puesto que se ha convertido este salón en el punto de reunión, acudiendo a él conocedores de antemano de la agradable noche que van a disfrutar.

ATENEO Juventud Atenista

En Junta General ordinaria celebrada por esta Sociedad el pasado día 10, quedó designada por unanimidad la siguiente Junta Directiva: Presidente.—Don Miguel R. Simonet. Vicepresidente.—Doña Margarita Juliá.

VEINTE AÑOS DE EXISTENCIA La Feria Internacional de Lyon

Del 7 al 17 de Marzo de 1935, la Feria de Lyon celebrará el 20 aniversario de su fundación. En efecto en Marzo de 1916, en uno de los momentos más críticos de la historia europea, Eduardo Herriot, abrió las puertas de este gran mercado para facilitar el intercambio comercial entre todas las naciones.

Para conocimiento de los asociados y como público testimonio de reconocimiento y gratitud, hemos de consignar que las Autoridades de todo orden, Corporaciones y Entidades todas de esta capital han tenido en toda ocasión la más exquisita atención con este Comité; en cuantos actos públicos se han celebrado, ha sido invitado y su representación agodiada siempre con cariño.

La Junta de Gobierno de este Comité local está constituida como sigue: Presidente.—Don Manuel Cirer Arbona. Vice-presidente.—Señora doña Margarita Roselló de Pou.

La Junta de Gobierno de este Comité local está constituida como sigue: Presidente.—Don Manuel Cirer Arbona. Vice-presidente.—Señora doña Margarita Roselló de Pou. Tesorero.—Don Antonio Caubet Pons. Contador.—Don Fernando Crespi Jaume. Jefe Ambulancia.—Don Benito Noguera Barceló. Vocales.—Don Antonio Roselló Cazador, don Miguel Kirschofer Bo-

# SERVICIO TELEGRAFICO

## LA POLITICA ESPAÑOLA

### Penetran en los locales clausurados de "Falange Española" y se apoderan de la documentación

Madrid 14 a las 22.—En los locales de «Falange Española» establecidos en la calle del Príncipe, 10, clausurados hace tiempo por la Dirección de Seguridad, unos desconocidos violentaron los precintos y se apoderaron de la documentación.

Se dió cuenta de lo ocurrido a la Dirección.

El portero de la finca declaró que vió entrar a dos individuos agenos a la casa, que en aquel momento no le infundieron sospechas.

Después no los vió.

### Reunión de la minoría Popular agraria

Madrid 14 a las 22.—En su local social se reunió esta mañana la minoría Popular agraria, presidida por el señor Gil Robles.

Se trató del asunto del alijo de armas, fijándose el criterio de la minoría, que el señor Gil Robles expondrá esta tarde en la reunión que celebren los jefes de minorías.

Seguidamente el señor Gil Robles abandonó la reunión para dirigirse a Palacio.

Los asistentes continuaron reunidos bajo la presidencia del señor Lucía.

Se discutió el proyecto de ley municipal, acordándose que la comisión correspondiente se reuna diariamente para ir unificando su criterio.

Por último se trató del problema de alcoholes, asunto con el cual están de acuerdo los populares y agrarios con el criterio de los vitivinicultores.

### Audiencia del Presidente de la República

Madrid 14 a las 22.—Esta mañana estuvo en Palacio conferenciando con Alcalá Zamora, extensamente, el jefe de los populistas señor Gil Robles.

También recibió el Jefe del Estado al exministro don Antonio Lara, al secretario de la Alta Comisaría en Marruecos don Manuel Plaza y a don Pio Diaz, con el Ayuntamiento de Jaca en pleno.

### El 11 de Febrero

Madrid 14 a las 22.—Anoche se reunieron en el ministerio de Gobernación todos los ministros y diputados radicales, incluso el señor Alba, para celebrar, aunque retrasada, la conmemoración del 11 de Febrero.

### El proyecto de regulación del mercado triguero

Madrid 14 a las 22.—Se reunió la Comisión de Agricultura dictaminando sobre el proyecto de regulación del mercado triguero, determinando que el Estado facilite inmediatamente 50 millones de pesetas al Crédito Agrícola para que los distribuya por medio de la Junta de Contratación.

### Basilio Alvarez y Pérez Madrigal

Madrid 14 a las 22.—Basilio Alvarez y Pérez Madrigal renunciaron a la presidencia y secretaria, respectivamente, de la Comisión de Marina.

Les sustituyeron Martínez Sala, radical y Piñán, populista.

### Gil Robles y su entrevista con Alcalá Zamora

Madrid 14 a las 22.—Gil Robles, hablando de su entrevista con Alcalá Zamora, le negó importancia, diciendo que tenía audiencia la semana pasada y no acudió por enfermedad.

### Firma del Presidente de la República

Madrid 14 a las 20.—Esta tarde firmó el presidente de la República varios decretos.

También firmó una combinación de altos mandos militares que comprende:

Mando de la división de Andalucía: Riquelme.  
Id. de Valencia: Gómez Morató.  
Id. de Cataluña: Sánchez Ocaña.  
Id. de Zaragoza: Villegas.  
Id. de Galicia: García Caminero.  
Id. de Baleares: Goded.  
Se nombra jefe superior de las fuerzas de Marruecos al general Franco.

Quedan disponibles Batet y Lopez Ochoa.

Al primero se le concederá en breve un alto cargo del Ejército.

También se firmó extensa combinación de coroneles de cuerpo y otro decreto nombrando embajador de España en Berlin a don Francisco Agramonte.

Además el presidente de la República firmó los siguientes:

La cruz de San Hermenegildo a los generales Batet y López Ochoa. Nombrando comandante militar de Las Palmas al general brigadier don Amadeo Balmes.

Ascendiendo a brigadier al coronel de Estado Mayor don Rafael Rodríguez.

Nombrando general de la octava brigada de infantería a don Juan Urbano Palma.

Id. de la segunda brigada de montaña a don Gonzalo González.

Id. inspector médico al coronel médico don Juan del Río Balaguer.

Id. jefe de Estado Mayor de la tercera Inspección al brigadier don Eugenio Espinosa de los Monteros.

Id. inspector de Sanidad militar de la primera Inspección a don José González.

Id. de la tercera Inspección a don Juan Río Balaguer.

Destinos de coroneles:

Don Joaquín Arcusa, a la primera media brigada de la primera brigada de montaña.

Don Abelardo Granjera, al regimiento de infantería núm. 17.

Don Angel Cuadrado, al regimiento de carros de combate número 1.

Don Valentín González, al regimiento de infantería núm. 31.

Don José Isear, al regimiento número 24.

Don Antonio Lozano, al regimiento núm. 19.

Don Guillermo Pena, al regimiento núm. 12.

Teniente coronel don Eduardo Ricart, al mando en comisión del regimiento de infantería núm. 8, que intervino en los sucesos de Asturias.

### Consejo de ministros

#### Referencia verbal del señor Jalón y nota oficial

Madrid 14 a las 22.—Desde las once de la mañana hasta la una y media de la tarde estuvieron reunidos los ministros en la Presidencia del Consejo.

Al terminar la reunión dijo el señor Jalón que se había dado cuenta de dos peticiones: una del Nuncio para que se centralicen los archivos eclesiásticos y otra de una comisión de diputados interesados en los productos de alcoholes.

La primera petición el Gobierno no tuvo inconveniente en concederla; en cuanto a la segunda ha pasado el asunto al ministro de Hacienda, que es ponente nato de estas cuestiones.

Como cosas interesantes del Consejo he de manifestarles que el jefe del Gobierno nos dió cuenta de la combinación de altos mandos militares, que el Gobierno ha aprobado, quedando para someterlo a la firma de Alcalá Zamora; una vez la firme la conocerán ustedes.

El Gobierno entiende que hay necesidad de que se concrete un acuerdo sobre la ley electoral por estar decidido a convocar elecciones municipales; y a este efecto el Gobierno ha acordado que se forme una comisión de los grupos gubernamentales, que nombren dos o tres representantes, entre ellos al ministro perteneciente a cada grupo.

Esta misma tarde se harán las designaciones y mañana se reunirán por primera vez los radicales; nombraremos a dos diputados y al ministro de Gobernación.

Supongo que los agrarios designarán al señor Cid y los populistas al señor Jiménez Fernández, principal ponente de este asunto.

La base de estudio de esta comisión será aceptar el estudio hecho ya por el Gobierno del ensayo proporcional o bien hacer modificación a la ley electoral vigente.

Hemos cambiado impresiones so-

bre la marcha de los debates parlamentarios; líjense bien que no digo sobre las proposiciones, como la presentada anoche por el señor Velayos, que no puede considerarse más que como un gaje parlamentario.

El presidente nos dió cuenta de un proyecto de decreto de la Presidencia a doptándose medidas para organizar los servicios de la alta comisaría de Marruecos.

Me olvidaba de decir que ese cambio de impresiones sobre la marcha de los debates parlamentarios ha tenido por objeto ver la manera de ir poniendo a estudio de la Cámara diferentes proyectos pendientes.

Ya sabrán ustedes que la ley municipal va muy adelantada, cosa muy conveniente por ser necesaria para las elecciones municipales.

Un periodista le preguntó si habla algo político.

Contestó: —De política no ha habido absolutamente nada.

Otro informador le preguntó:

—¿Y sobre el alijo de armas?

—Tampoco; nada, hasta conocer los acuerdos que tomen los jefes de minorías.

Por último el señor Jalón dijo a los periodistas que si el señor Lerroux estuviera bien, acompañaría al presidente de la República en el viaje que emprenderá mañana a Valencia.

Al abandonar el señor Lerroux la Presidencia se limitó a saludar a los periodistas, recomendándoles que no se acercaran para evitar el contagio, pues la gripe ha comenzado a atacarle.

### La nota ofensiva dice:

**Obras Públicas:** Decreto otorgando subvenciones al Ayuntamiento de Benalua de Guadix (Granada) para el abastecimiento de aguas.

Idem otorgando una subvención al Ayuntamiento de Muros de Nalon (Oviedo) y a la Junta vecinal de Somado para obras de abastecimiento de aguas.

**La ley electoral**

Madrid 14 a las 22.—Ampliación del Consejo:

La reunión la motivó principalmente la ley electoral.

Apenas se habló de otros asuntos.

El Gobierno ratificó el propósito de celebrar elecciones en abril.

Lerroux quería que se examinaran las posibilidades de aprobar antes la ley que redactó el señor Jiménez.

Se manifestaron dos tendencias: una, defendida con gran ardimiento por Cid, restableciendo la ley de 1807 y otra de Jiménez a favor del sistema proporcional.

En discurso puramente doctrinal cada ministro expuso su punto de vista sobre el sistema proporcional, que reflejara exactamente el panorama político y social y acreditara las costumbres de pureza de la República.

Como no cristalizara acuerdo Lerroux propuso que se reúnan representantes de los grupos para resolver.

Jiménez rogó a Lerroux que asistiera a estas reuniones.

No se trató de ningún asunto político ni siquiera del incidente parlamentario del final de la sesión de anoche.

Se habló de la cuestión de los límites de Marruecos en relación con determinadas peticiones de Francia.

### El testimonio de Alarcón

#### Reunión de Alba con los jefes de minorías

Madrid 14 a las 22.—A las 6:30 de la tarde se reunió Alba con los jefes de minorías para tratar del testimonio del alijo de armas y discusión en el Parlamento.

La reunión duró hasta las 8 de la noche.

A la salida manifestaron que después de exponer diferentes opiniones y haber intervenido para hacer observaciones el señor Alba acerca de los procedimientos reglamentarios se acordó que venga el sumario íntegro a la Cámara.

Se solicitará la remisión urgente y se concederá un plazo de ocho días para que lo estudien las respectivas minorías.

Después, sobre los datos del sumario, pueden formular las oportunas acusaciones.

Este procedimiento se estimó más regular y aceptable que la propuesta de Gil Robles de que una comisión parlamentaria estudiase el testimonio antes de decidir la acusación que reglamentariamente formularán algunos grupos, entre ellos la «Cedda».

Los reunidos estimaron que aunque el testimonio de Alarcón es extenso, del propio sumario íntegro pueden sacar los grupos la más completa información para decidir con el mayor acierto.

### El problema triguero

Texto de la proposición del señor Velayos que originó gran revuelo en la sesión de ayer

Madrid 14 a las 16.—Como elemento de juicio para las posibles consecuencias políticas, después de lo ocurrido ayer en el Congreso, diremos que la proposición que defendió ayer el señor Velayos en el Congreso y que no se atrevió a hacer votar por el revuelo causado, decía así:

«Al Congreso:

Los diputados que suscriben, recogiendo las aspiraciones del frente triguero concretadas en la Asamblea celebrada en Medina del Campo, ruegan a la Cámara se digne declarar que vería con gusto que la orden del ministro de Agricultura de 16 enero último referente a la aplicación de tasas del trigo se modifique en el sentido de que las tasas mínimas señaladas para cada período se apliquen exclusivamente a los trigos que tengan 74 kilogramos de peso específico, al objeto de evitar que dicha orden, aun sin proponérselo, ocasionase el envilecimiento de los actuales precios del trigo en el mercado.

Palacio del Congreso, 6 de febrero de 1935.

Nicasio Velayos, Blas Cantalapiedra, José Martínez de Azagra, Ricardo Moreno, Ernesto Castaño, Vicente Tomer, Aurelio Gómez, Francisco González, José Martínez Arenas, Salvador Represa, Filberto Villalobos, Teodoro Pascual Cordero, Fulgencio Díez Pastor, Fermín Daza, Francisco de P. Salinas, Honorio Maura, José María Lamamié de Clairac, Manuel de Irujo.»

Por ciertas circunstancias, los periódicos no publican una sola línea de comentarios al revuelo y discusiones o actitudes reflejadas en los pasillos del Congreso, como consecuencia a la discusión de la propuesta del señor Velayos, acerca del problema triguero.

Baste decir que a determinadas resoluciones expuestas por los ministros de ciertos grupos, contestaba el señor Jalón que esas querellas carecían de importancia, pues eran discusiones entre hermanos que no tendrían trascendencia política.

### Congreso de los Diputados

#### Proposiciones de ley y el proyecto de ley municipal

Madrid 14 a las 22.—Empezó la sesión del Congreso a las 4:10.

Preside el señor Alba.

Desanimación.

Una vez aprobada el acta se aprueban dos proyectos: uno sobre la antigüedad de los militares ascendidos después de septiembre de 1923 y otro regulando las facultades del cuerpo diplomático.

Se toma en consideración varias proposiciones de ley.

El señor Vallengano defiende una proposición en el sentido de que se reintegre a sus funciones la Junta calificadora de destinos públicos.

Tómase en consideración.

Continúa el debate sobre la totalidad del proyecto de ley municipal.

El señor Irujo consume un turno contra el proyecto.

El señor Comín le interrumpe diciéndole que los nacionalistas vascos están representados en la Comisión.

El señor Irujo le dice que ellos no

tienen responsabilidad directa en la redacción del proyecto.

Explica las diferencias que existen en la vida municipal del país vasco. (Protestas).

Dice que se quiere anular cuanto se haya legislado sobre esta materia.

Propone se fomenten algunas organizaciones municipales que dieron buen resultado en el extranjero.

El señor Comín le vuelve a interrumpir protestando de que el orador siempre se dirija hacia él.

Sigue el señor Irujo combatiendo el dictamen.

El señor Chavarro consume otro turno.

Considera que el sistema corporativo si se practica con honestidad y justicia es tan práctico y eficaz como el sufragio universal.

Anuncia la presentación de enmiendas para cuando se discuta el articulado.

Considera desacertado el proyecto.

El señor Vega de la Iglesia contesta a los oradores que intervinieron en la totalidad.

Después de hablar Rubio Chavarrí, le contes Vega de la Iglesia, que reconoce algunos errores del dictamen, diciendo que se subsanarán.

Se suspende el debate.

Sigue la discusión de la ley de arrendamientos.

El señor Martínez Arenas defiende una enmienda al artículo 21.

El señor Pastor defiende otra.

El señor Jiménez propone una fórmula sobre las indemnizaciones: que no pasen de la sexta parte de la renta.

Lo resolverá un tribunal arbitral.

El señor Mendizábal cree que se debe fomentar la mejora de fincas.

El señor Jiménez insiste en que pasada determinada cantidad no debe ser el arrendatario árbitro que define la calidad de la mejora.

El señor Casanueva dice que no se puede retirar el dictamen.

Queda pendiente de votación el artículo 21.

También queda pendiente el 22 de la redacción definitiva para añadirle una enmienda de Daza.

Se aprueba el 23 y se suspende la sesión a las ocho de la noche para reunirse en sesión secreta para tratar del abono de las dietas a los diputados que no concurren a las sesiones.

### Sesión secreta

Madrid 14 a las 22.—La sesión secreta terminó a las nueve y media.

Se deliberó sobre si los diputados socialistas deben continuar cobrando las dietas.

Hubo discursos contra los diputados que en el extranjero hacen campaña contra la nación.

Se llegó a una fórmula que consiste en que el presidente de la Cámara podrá imponer individualmente sanciones a quienes no asistan.

Los diputados deberán cobrar personalmente las dietas, excepto los sometidos a proceso que se hallen en la cárcel.

### Del fracasado movimiento sedicioso

#### Tribunal de urgencia en Ciudad Real

Ciudad-Real 14.—Ante el Tribunal de urgencia, con extraordinaria asistencia pública comenzó la vista de la causa seguida contra once socialistas y comunistas de esta capital procesados por delitos contra la forma de gobierno, hallazgo de armas y tenencia y fabricación de explosivos, acusándose a alguno de ellos de la colocación de dos bombas en un puente metálico sobre el río Guadiana, en la línea férrea Madrid-Badajoz en la noche del 5 al 6 de octubre, con propósitos siniestros de volver el tren descendente, llegando a explotar un artefacto poco después de pasar dicho tren.

Los procesados negaron las declaraciones prestadas, atribuyéndolas a coacciones y malos tratos policíacos.

Después han desfilado numerosos

testigos propuestos por las defensas, a cargo de los señores Gómez Libo y Cabanellas.

Resultando la prueba testifical amañada y la pericial en contra de los procesados, el fiscal elevó sus conclusiones a definitivas, cuyas penas oscilan de dos a treinta años de reclusión y las defensas modificaron sus peticiones solicitando la absolución de sus defendidos.

La vista ha quedado suspendida.

### Intento de suicidio de un recluso en Ciudad-Real

Ciudad-Real 14.—El recluso en esta prisión provincial, Tomás Cerveras Ortega, detenido con motivo de los sucesos desarrollados en octubre en el pueblo de Abenojar, se arrojó desde una ventana al primer piso, intentando suicidarse.

Resultó con diversas lesiones en la cadera izquierda y fractura del brazo del mismo lado.

Parece ser que dicho individuo intentó poner fin a su vida por tener participación en el tiro que se sostuvo contra la guardia civil durante los sucesos revolucionarios de referencia.

### Consejo de guerra en Gijón

Gijón 14.—La Auditoría militar ha señalado la fecha de la mañana del viernes para la celebración en Oviedo del consejo de guerra ordinario contra Manuel Alvarez Tinana y otro contra Bernardino Perón Alonso, los dos por supuesto delito de rebelión militar.

La fiscalía despachó un escrito de la acusación en la causa instruida por los sucesos del barrio de Cimadevilla, en que hay 21 procesados y se pide para veinte la pena de reclusión perpetua a muerte y para el otro, por ser menor de edad, doce años y un día.

### 80 armas

Madrid 14 a las 22.—El ministro de Gobernación manifestó que el gobernador de Oviedo le comunicaba que habían sido recogidas treinta armas.

### BOLSA COTIZACIONES BARCELONA

14 a las 24:00

Nortes . . . . .	53'4
Alicantes . . . . .	40'7
Andaluces . . . . .	12'7
Orenses . . . . .	00'0
Coloniales . . . . .	46'6
Filipinas . . . . .	33'0
Platas . . . . .	00'0
Transversal . . . . .	00'0
Docks . . . . .	00'0
Cáceres Nuevas . . . . .	00'0
Gran Metro . . . . .	00'0
Libras . . . . .	35'8
Francos . . . . .	48'3
Dollars . . . . .	7'37
Liras . . . . .	62'50
Francos suizos . . . . .	238'00
Francos belgas . . . . .	171'25
Pesos argentinos . . . . .	0'00
Marcos oro . . . . .	2'93

### BALEARES

#### La combinación de altos mandos militares

Madrid 14 a las 21:35.—La combinación de altos mandos militares firmada por el Presidente de la República comprende los siguientes:

Designando para el mando de la Comandancia Militar de Baleares al general Goded.

Nombrando Jefe Superior de las fuerzas de Marruecos al general Franco, que ocupaba la Comandancia Militar de Baleares.

Disponiendo quede en situación de disponible el general Batet, al cual se concederá un buen alto cargo en el Ejército.

Por otro decreto que ha firmado el Presidente de la República se concede la Cruz de San Fernando al general Batet.

### Banco del Progreso Agrícola

Por acuerdo de la Comisión Administrativa y conforme a lo que previenen los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los señores Subvencionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, calle de la Piedad n.º 11, el domingo día 24 del corriente a las 14 horas.

Campos del Puerto, 8 febrero de 1935.—El Director, Juan Alob.

### Mahón

**Actuación del Alcalde**  
El día 11, a pesar de ser día de fiesta nacional, el Alcalde señor Pons dedicó la mañana a atender a obreros en paro forzoso, enviando a quince de ellos a las obras de alineación de las curvas de la carretera de Mahón a Villacarlos y prestando además otros treinta de los que también figuraban en las listas parados, para formar un segundo grupo de los dedicados a obras municipales.

**Comidas extraordinarias y una plausible iniciativa**  
Con motivo de celebrarse el 62 aniversario de la proclamación de la Primera República Española, nuestro Ayuntamiento obsequió a los comedidos de establecimientos benéficos con una comida extraordinaria, cuyos menús fueron:  
Hospital Civil: Entremeses variados, paella de arroz, alhóndigas en salsa, postres, dulces, vinos tinto y blanco.  
Casa de Misericordia: Entremeses variados, macarrones a la italiana, arroz de cerdo con patatas, postres, vinos tinto y jerez.  
La plausible iniciativa es haber redondeado por las señoras y señoritas integrantes la sección femenina de Juventud Republicana, entre otras cosas, la suma necesaria para la adquisición de los dulces que se sirvieron en ambos establecimientos y en la cárcel de este pueblo.  
Además de verse alegados por el donativo tuvieron los asilados satisfacción de estar servidos por humanitarias señoras y señoritas de dicha Junta.  
La comida de la Casa de Misericordia fue presenciada por el Alcalde don Pedro Pons Sitges y el Hospital Civil por el primer teniente de alcalde, encargado de aquella dependencia, don Antonio Bosch Pont.  
Tanto lo realizado por nuestro Ayuntamiento como por las afiliadas de la J. R. es bella demostración de sentimientos nobilísimos tantas veces probados.  
Cinco pesetas sobrantes de las recaudadas fueron entregadas por este Ayuntamiento de señoras y señoritas al Alcalde don Pedro Pons Sitges para ingresar los fondos de dicho establecimiento.  
**De la granizada del viernes**  
Fue tan copiosa la granizada que cayó el viernes por la noche en los caminos de San Luis, Villa-Carlos y en Clemente, que la nieve aglomerada en el campo persistía el domingo, especialmente por San Luis, donde podían apreciarse grandes trozos totalmente cubiertos y en algunos sitios alcanzando aun medio palmo de espesor.  
Debido a la fuerte granizada y a resistir los vientos del primer cuarte, la temperatura fué extremadamente fría.

### NELL GWYN EL GRAN AMOR DE CARLOS II

### Ciudadela Tormenta

Se desencadenó sobre la ciudad la primera tormenta seria del actual invierno y duró más de una hora. Empezó a llover a las cinco de la tarde y llovió abundantemente casi toda la noche. Sobre las seis empezaron a relámpagos a iluminar el espacio y los truenos eran espantosos: con frecuencia, eran simultáneos el relámpago y el trueno, sembrando el pánico en las familias. Una chispa lanzó la pirámide del Borne causando algunos desperfectos; otra chispa causó también pequeños desperfectos en la torre del campanario de la Catedral, y la casa de un hombre de las cercanías de «Santandrin», propiedad de don José Anglada, se ven gran parte derrumbada por el rayo.  
No causó desgracias personales. La temperatura bajó mucho.

### Académico

Don Francisco de Borja Moll, ha sido elegido por la Academia Española de la Lengua para el cargo de Académico Correspondiente en Mallorca.

### Ibiza Frío y nieve

El sábado amaneció la Atalaya con una capa de nieve de varios centímetros.  
En la parte de San Mateo aparecieron también blancas, allí de gran altura, algunas montañas.  
El tiempo resultaba muy frío pues había fuerte viento norie por añadidura.  
Fue dicho día uno de los más crudos que hemos tenido este invierno. Por la noche se desencadenó una tempestad seguida de chubascos.  
**Campeón de ajedrez en Ibiza**  
El viernes llegó de Palma M. Alejo, campeón mundial de ajedrez, que acababa de jugar en Palma varias partidas simultáneas de tor-

Su viaje es puramente de turismo.

Sin embargo el sábado jugaron en el Grand Hotel donde se hospedaba varias partidas en las que tomaron parte aficionados de esta ciudad.

**Del Obispado**  
Se espera de un día a otro llegue de Lérida el Vicario General de aquella Diócesis para cumplimentar el P. Huix nombrado recientemente para aquella Mitra.  
**Por una comisión de señoras se han recogido firmas** estos días para suplicar al Nuncio que continúe al frente de los destinos de esta Diócesis el Obispo de Selimbria Padre Huix.  
**Son muchas las personas que creen que mientras no sea cubierto el Obispado de Ibiza continuará encargado de la Administración Apostólica de la misma el P. Huix.**

### Andraitx Meteorológica

Después de haber mejorado notablemente el tiempo a partir de la mañana del domingo, a mediados de semana se perturbó de nuevo el estado atmosférico; trayéndonos otra vez lloviznas, granizo, nieve en las montañas y muy bajas temperaturas, con su secuela de molestias, catarros y perturbación en el trabajo. Sin embargo, no deja de ser todo esto muy provechoso para nuestros intereses agrícolas.  
**Pasquines**  
Se asegura que aparecieron fijadas en la fachada de algunas casas de esta villa unas hojas clandestinas, de carácter abiertamente subversivo y que invitaban a una revolución todavía más sangrienta que la de Octubre último y con el empleo de mayores elementos de destrucción. Fueron pronto arrancadas por los transeuntes madrugadores; haciéndose de su contenido los consiguientes comentarios.  
**Arreglo de caminos**  
Unos cuantos peones que trabajan a las órdenes de nuestro municipio han procedido a la compostura del piso del camino de «Sestret» que hacia una temporada estaba en malas condiciones.

### Porreras Nuevo Centro de Acción Católica. Ricos damascos

Hoy, que se cumple el décimo tercer aniversario de la Coronación Pontificia de Pio XI, me sea permitido patentizar mi gran satisfacción y la del pueblo todo, al poder ya contemplar la hermosa y artística fachada del nuevo edificio que nuestro Cura-Ecónomo está levantando para destinarlo a Centro de tensión Católica.  
Es una obra, a todas luces, digna de todo aplauso y encomio, admiración de propios y extraños, mayormente, en los tiempos presentes, en que el Papa y Obispos, con tanta insistencia, nos invitan a trabajar en el campo del Apostolado seglar.  
La Parroquia de Porreras, podrá contar, muy en breve, gracias al celo y actividad de nuestro infatigable Económico, con un local amplio, espacioso, muy adecuado y propio para reuniones, conferencias, círculo de estudios, enseñanza de Catecismo, repartición de premios, escuelas nocturnas, todo lo cual ha de redundar forzosamente en provecho espiritual de todos.  
Y no satisfecho aún nuestro Económico en levantar un Centro Católico, gloria y orgullo de esta villa, ahora, sin reparar en cuantiosos gastos, por las Cuarenta Horas de Carnaval, va a enriquecer nuestro templo parroquial con ricos y preciosos damascos. Otra mejora importantísima y anhelada desde tiempo por todos los porrerenes.  
Otro día iremos puntualizando las múltiples mejoras llevadas a cabo por nuestro Económico desde que está al frente de nuestra Parroquia. Verdaderamente el pueblo todo está de enhorabuena.

El P. Coll, tan popular, ha de predicar el próximo Triduo de Carnaval.  
C.  
Porreras, 12 febrero 1935.

### Biniali Constitución de la "Sociedad Deportiva y Cultural"

En medio del mayor entusiasmo se ha constituido en este pueblecito de Biniali, una agrupación de entusiastas del Deporte y la Cultura.  
Dicha agrupación se titulará «Sociedad Deportiva y Cultural», matizando sus actuaciones un carácter apostólico, preocupándose solamente del fomento de la Cultura (representaciones teatrales, veladas literarias, conferencias, etc.) y el Deporte (fútbol).  
En la primera reunión celebrada, se procedió a la elección de la Junta Directiva, cuyos cargos se distribuyeron entre los siguientes señores:  
Presidente: Don Francisco Mulet.  
Vice-Presidente: Don Gabriel Bibiloni.  
Secretario: Don Jorge Nicolau.

Vice-Secretario: Don Sebastián Ramis.  
Vocales: Don José Llompart, don Sebastián Amengual, don Jaime Maixara y don Juan Vich.  
Depositario: Don Juan Cirer.  
Delegado: Don Nadal Campins.  
Desearnos a los señores electos, grandes aciertos en el desempeño de sus cargos, para bien de su hogar grande cual es el pueblecito que les cobija.—C.

### EUROPA, EN EL CRISOL La aviación soviética

Porque están convencidos de que el régimen de Hitler es la mayor amenaza para la paz de Europa, los bolcheviques se han colocado del lado de Francia y del «statu quo». No existe alianza militar entre Moscú y París; pero la invasión del territorio francés o cualquier violación grave de las fronteras actuales en el Continente serían consideradas como preliminares de una agresión contra la Unión Soviética. En este sentido, el Rhin—del que Baldwin dijo que era la frontera de Inglaterra—, es también la frontera de Rusia.  
Cualquier ayuda que Rusia prestara a Francia habría que ser como una defensa propia, como protección contra una posible agresión a la U. R. S. S.  
Sé de buena fuente que altos jefes franceses y soviéticos han discutido el carácter de la mutua ayuda militar que sus respectivos países pudieran prestarse en tiempo de guerra. No hay factores constantes en asuntos internacionales y todas las combinaciones y agrupamientos están sujetos a cambio. Pero es indudable que en la constelación actual, los rusos movilizarían su aviación si creyesen que Francia la necesitaba.  
La aviación desempeñaría un papel decisivo en una próxima guerra; y la Unión Soviética posee una de las mejores flotas aéreas de Europa. Es mucho más numerosa que la aviación británica y tan efectiva como la francesa.  
Los aviadores rusos han dado buenas pruebas de su capacidad, no solo en las extensas líneas de aviación civil que recorren en todos sentidos el vasto Imperio soviético, sino también en peligrosos vuelos en las regiones árticas, de los que toda la Prensa mundial ha hablado. Algunos de sus pilotos aprendieron de los alemanes. Mas ahora se confía mucho más en la técnica francesa.  
Los Soviets fabrican sus propios aeroplanos en enormes talleres, algunos de los cuales se hallan situados estratégicamente, muy al interior del país. La fábrica de aeroplanos «Veinticinco de Octubre», cerca de Moscú, emplea a cerca de 20.000 hombres. Los motores de aviación que hoy se fabrican en Rusia son excelentes. El día 7 de Noviembre último vi unos pequeños aviones de caza soviéticos, de un modelo nuevo, cruzar por encima de la Plaza Roja de Moscú a una velocidad—calculada por un técnico extranjero que también presenciaba la prueba—, de 250 millas (412 kilómetros por hora). He visto también 300 aeroplanos volar sobre Moscú en una sola formación, muchos de ellos aviones de bombardeo trimotores, y aun de cuatro motores, de sólida construcción.  
La Unión Soviética posee además el avión terrestre más grande del mundo, el «Máximo Gorki», cuyos ocho motores desarrollan una potencia de 800 caballos cada uno. En este aparato pueden viajar cómodamente 76 pasajeros, y transporta además una máquina de imprimir, una estación emisora de radio y aparatos para la toma de películas sonoras, y su proyección. Se rumorea que este gigante civil, actualmente empleado para la propaganda en el territorio nacional, podría convertirse fácilmente en un verdadero acorazado aéreo.  
Pero los Soviets han fabricado ahora un avión de bombardeo más potente incluso que el «Máximo Gorki». Sus motores tienen una fuerza de 7.200 caballos, y su enorme radio de acción le permitiría con facilidad arrojar cargas mortíferas sobre ciudades extranjeras lejanas en caso de guerra.  
Hace dos años hice un vuelo en el «Ant 14», un avión civil que lleva 48 pasajeros y va equipado con cinco motores franceses. Luego, en una fiesta de aviación, vi a 48 «paracutistas» arrojar al espacio desde ese mismo avión. El paracaidismo se ha convertido en Rusia en un deporte muy popular. Son muchos miles de jóvenes los que consideran un honor el lanzarse, con el paracaídas de seda, desde un avión en pleno vuelo o bien desde unas torres especialmente construidas al efecto, para el entrenamiento. Los ciudadanos soviéticos se apasionan por las cuestiones de aviación, en buena parte gracias a una constante e inteligente propaganda del Gobierno.  
La U. R. S. S. compra en el extranjero principalmente en los Estados Unidos, unas cuantas partes complicadas, tales como arranque automático, instrumentos para medir, etc. Pero para todo lo demás la producción soviética de aeroplanos puede considerarse como una industria que se basta a sí misma nacionalmente. Es un hecho que causa mucho orgullo a los bolcheviques, como uno de los resultados más admirados de su primer Plan Quinquenal.  
Se han publicado datos muy diversos respecto de la verdadera fuerza numérica de la flota aérea de los Soviets. Algunos corresponsales viajeros, venidos a Rusia en plan de turismo, han asegurado que contaba con no menos de 20.000 aparatos, y no falta quien llegó a hablar de la cifra fantástica de dos millones. La realidad es más modesta y debe fluctuar el número de aviones militares soviéticos entre un mínimo de 2.500 y un máximo de 5.000. Creo que en el primero del pasado mes de Enero de 1935 la flota aérea roja consistía en unos 3.500 aviones terrestres y 500 hidroaviones. A estas cifras hay que añadir aproximadamente 2.500 aeroplanos civiles, que podían utilizarse en cierto modo en caso de guerra.  
La mayoría de los hidros son potentes aparatos de bombardeo, estacionados en la zona militar extremo-oriental, especialmente en Wladivostok. Forman parte de las defensas de ese puerto contra una posible agresión japonesa; pero la amenaza inherente a su presencia, al alcance de ciudades japonesas densamente pobladas y de las bases navales del imperio nipón, ha venido actuando como un freno poderoso sobre los militaristas de Tokio, disconformes con la política más o menos pacífica de sus estadistas civiles.  
En el Extremo Oriente los bolcheviques disfrutaban de la ventaja de no tener grandes e importantes ciudades, donde estarían expuestas a un bombardeo como represalias efectivas. Los cuadros soviéticos de actividad industrial en Siberia se hallan fuera del alcance de aviones enemigos.  
En cuanto al Occidente, Leningrado podría estar amenazado, pero Moscú se encuentra demasiado lejos de las fronteras para temer un ataque por sorpresa, o bombardeos nocturnos repentinos. En realidad, para que Moscú llegase a ser bombardeado sería preciso que una gran parte de la flota aérea roja hubiera sido destruida previamente.  
Las inmensas estepas rusas, que causaron la derrota de Napoleón, son todavía hoy una tremenda realidad. Desde el punto de vista de los «raids» aéreos, Moscú es la capital más segura y mejor defendida de Europa.

LOUIS FISCHER  
Corresponsal de Prensa norteamericana en Rusia

### RELIGIOSAS Santos del día

Stos. Faustino y Jovita, mrs.  
Cuarenta Horas  
Continúan en la Iglesia parroquial de Sta. Eulalia, en honor de su Titular y en sufragio de varios difuntos.  
Exposición a las 6:30; a las 9:45. Horas y Misa mayor.  
Por la tarde actos de coro; a las 6:30, Rosario y solemne Triduo, que predicará don Antonio Sancho, Canónigo Magistral, y reserva de Su Divina Magestad.  
Empiezan en la Misión en honor de la Sta. Agonia de Ntro. Sr. Jesucristo en el Huerto de Getsemani.  
A las 7, Misa con ejercicio de la Archicofradía de Jesús Agonizante, y exposición del Santísimo.  
Por la noche, a las 6:30, Rosario, Trisagio a la Stma. Trinidad, devoto ejercicio de la Sta. Agonia y reserva de S. D. M.  
Visita  
A Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

### Publicaciones recibidas

«OASIS». — La revista mensual «Oasis» (P.º del Prado, 12.-Madrid) cuyo tercer número hemos recibido, continúa su camino ascendente en cuanto a interés de su colaboración, belleza de su parte gráfica y esmero en su confección y presentación.  
Las firmas de los señores I. Bauer, J. Gavira, L. Urabayen, Delgado Ubeda, F. Andrada (el gran artista de la fotografía) Dr. Boerschmann y E. Penkela que tratan respectivamente de Filandia, Breslau, Los soportales, Ibiza, Pagodas chinas y tipos femeninos esclavos; prestan autoridad e interés a sus páginas.  
Además hay una bellísima colección de fotografías de lagos sulzos y una guía documentada y práctica de la ciudad de Sigüenza, sin contar con las habituales y muy interesantes secciones de Publicaciones, Crónica, Geografía, Arte, Arqueología y Turismo.

EL DIA		
PUBLICA:		
Martes	Página	Deportiva
Jueves	»	Femenina
Viernes	»	Agrícola
Sábado	»	Radical
Domingo	»	Cinematográfica
Ilustradas con Fotografados		

El número de nuestro teléfono es el 1745

# Rialto

Todos los días a las 3:30

El más clamoroso éxito de la temporada!!



con José Crespo, Antonio Moreno, Valentín Parera, Romualdo Tirado.

## EL INCOMPRENDIDO

por Jackie Cooper y Tomás Meighan  
Noticiario Fox, con el encuentro de Fútbol Francia - España

Jueves próximo:

SHIRLEY TEMPLE  
JAMES DUNN  
CLAIRE TREVOR  
GRACIA Y SIMPATIA

## Moderno

Todos los días a las 3:30  
¡Grandioso acontecimiento!



LA MATERNAL, viene a constituir un éxito para la pantalla mundial. Es raro aplaudir un film con tanto entusiasmo y sinceridad. La sencillez, la verdad y la emoción son sus cualidades principales.

LA MATERNAL es el film de la alegría y de la emoción, en el que los niños se muestran artistas consumados y en cuya psicología tenemos mucho que aprender aun.

## UN MAL PASO por Ken Maynard

Lunes: Una tragedia humana por Sylvia Sidney.  
La máquina infernal - En español Genevieve Tobin.  
Jueves: Warner Bros presenta Douglas Fairbanks, Leslie Howard y Paul Lukas en CAPTURADOS. Nada comparable en emoción a las patéticas escenas de este drama intenso y viril.

Función del Estado en la transformación de secano en regadio

El Servicio de Publicaciones Agrícolas del Ministerio de Agricultura, ha editado un interesante folleto con el título que encabeza estas líneas, y que no es otra cosa que la ponencia que el Ingeniero Agrónomo don Leopoldo Ridmejo presentó al V Congreso Nacional de Riegos.

Dicho folleto, esmeradamente impreso, contiene un estudio concienzudo sobre tan fundamental problema. Al final de él se muestran las conclusiones aprobadas por el V Congreso Nacional de Riegos, que fueron las siguientes:

1.ª La transformación del Secano en regadio es una empresa de carácter nacional. Los estudios sobre establecimiento de nuevos regadíos, deben ser efectuados por el Estado de una manera completa y sin prescindir del carácter colonizador en la medida que sea preciso, a fin de activar la explotación de las correspondientes zonas regables.

2.ª Se entenderá por estudio completo de un regadio, el conocimiento de las obras de captación de las aguas, conducción, distribución y desagüe, la preparación de tierras, caminos de explotación, viviendas de los colonos, servicios públicos y comunales de los núcleos de población, servicios agro-pecuarios, desviación de vías pecuarias y cuantos elementos sean necesarios, para la explotación racional del regadio, y en su posible coordinación con la reforestación.

También se hará el estudio económico completo en su parte de costo, rendimiento, fórmulas de amortización y del aspecto social del problema.

3.ª Para delimitar el radio de acción que en algunas ocasiones corresponde al Estado del que corresponde a los regantes, es indispensable definir de manera que no deje ninguna duda, lo que son acequias y desagües principales, acequias y desagües secundarios y regueras.

4.ª Las obras anteriores, en la cuantía que se ha indicado, serán proyectadas y ejecutadas por el Estado.

Si los propietarios lo solicitan y ofrecen las debidas garantías de plazo y ejecución, se delegará en ellos la construcción de acequias y desagües secundarios y la preparación de tierras bajo la Inspección del Estado.

5.ª a) En los grandes regadíos (de 200 hectáreas en adelante) serán costeados íntegramente por el Estado, la gran obra Hidráulica (pantanos, canal y acequias y desagües principales), los caminos afirmados de explotación, el solar de los poblados y los servicios públicos y comunales (incluyendo el patrimonio) en la cuantía que antes se ha indicado como adecuada para el momento inicial. Serán también de su cuenta las viviendas que se construyan; pero del coste de éstas podrá resarcirse por venta, renta o canon de amortización.

Las obras restantes correrán del cargo exclusivo de los propietarios, pero cuando sean construidas por el Estado, su importe se abonará a éste por los referidos propietarios, a medida que las obras se vayan ejecutando. La preparación de tierras, la pagarán directamente los propietarios, cuando sean ellos quienes la ejecuten, como deberá suceder en la mayor parte de los casos.

El Estado tomará sólidas garantías para asegurar el reintegro por parte de los propietarios.

b) En los pequeños regadíos (inferiores a 200 hectáreas) será de cuenta del Estado la mitad del importe de todas las obras que se proyecten para el momento inicial. La otra mitad será del cargo de los propietarios y será reintegrada al Estado durante la construcción de las obras en la misma forma que para los grandes regadíos.

En todos los casos los poseedores de extensión menor de 10 hectáreas, que sean cultivadores directos, podrán reintegrar todo o parte del importe de las obras, mediante el pago de un canon de amortización en el plazo que se señale para los futuros colonos.

c) El reparto del importe de las obras a cargo de los regantes, se hará siempre proporcionalmente a la calidad del terreno juzgándose ésta desde el punto de vista de productividad en regadio.

6.ª Una vez terminadas las obras en la dirección de la zona regable debe ser esencialmente agrónomica.

7.ª Cuando algún propietario regante no quiera suscribir el compromiso previsto, que en su día ha de exigirse para responder del pago de las obras a su cargo, acordadas por el Estado, le será expropiada su tierra a precio de secano.

8.ª El crédito agrícola y pecuario necesario para entender las exigencias económicas de la implantación de los nuevos regadíos, la de concederse a tipo de interés reducido, con plazo de amortización am-

plio y adecuado a la naturaleza del capital que vaya a dedicarse cada una de las sumas prestadas y con cuota de amortización reducida durante los primeros años del préstamo.

Estas condiciones requieren indispensablemente la existencia de una entidad estatal que lo dirija y desarrolle.

9.ª El crédito en general y en especial para los casos en que se destine a la ejecución de las obras de mejora, se concederá sobre proyectos presentados por los interesados, que serán estudiados y aprobándose modificados en su caso, por organismos competentes de la Administración.

Su importe se entregará en plazos sucesivos, siendo antecedente necesario para la entrega de cada uno de ellos, excepto el primero, la justificación de haber realizado las obras, trabajos o adquisiciones a que la entrega anterior estaba adscrita.

10.ª El órgano encargado de la implantación de regadíos debe tener característica colonizadora. Pudiendo ser éste las actuales Confederaciones, si se les da la citada característica.

11.ª En el orden de ejecución de los regadíos, será lo más general que convenga, dar la preferencia a la economía en la instalación, a igualdad de eficacia o actividad de explotación. Los pequeños regadíos y los que están incompletos, por falta de agua o de cualquier factor de colonización, tienen estas características.

12.ª En los regadíos nuevos se construirán paralelamente al canal y acequias principales, los desagües de carácter general, entendiéndose por tales, no solamente aquellos precisos para el desagüe de las dichas obras principales, sino la rectificación de arroyos y cauces públicos en general y construcción de todos aquellos nuevos cauces que por la importancia del terreno que desagua, se considera necesario.

En los regadíos existentes, se atenderá inmediatamente a la realización de estas obras de carácter general en evitación de los encharcamientos y elevación del nivel de las aguas freáticas que tanto perjuicio están ocasionando, tanto a la salud pública, como a la economía agraria.



Ejemplar premiado en el concurso de ganados celebrado en Colmenar.

Empleo y conservación de las bellotas para la alimentación del ganado

En las regiones en que se producen en cascadas, las bellotas pueden constituir un gran recurso para la alimentación del ganado en invierno.

Si estas bellotas se dejan por el suelo no se colocan en montones, no tardan en fermentar y en pudrirse. Para conservarlas y emplearlas debidamente, conviene hacer lo siguiente: Se dejan secar exponiéndolas al sol o en el horno, después de cocer el pan; una vez secas, se golpean con un mazo para hacer desaparecer las cáscaras, pues son así más digestibles.

Puede también hacerse la conservación por maceración en el agua, colocando las bellotas en un tonel, en el que se renueva el agua con frecuencia, o, mejor todavía, en recipientes con agua corriente.

En las bellotas así tratadas se desarrolla con bastante rapidez una fermentación que desprende un olor desagradable, pero no hay que preocuparse de ello, a condición de renovar el agua frecuentemente. Este mal olor desaparece a las tres semanas aproximadamente de permanen-

cer las bellotas en el agua. La pulpa de las bellotas, cuya envoltura es negra y harinosa.

Las bellotas así preparadas deben ser sometidas en seguida a la cocción, antes de servirlos a los animales. Se mezclan con otros alimentos, principalmente con patatas cocidas. He aquí las dosis que deben entrar en la ración diaria:

- Bueyes para engorde 3.500 kilogramos. Vacas lecheras, 2.500, kilogramos. Corderos, 0.500 kilogramos. Cerdos, 0.800 a un kilogramo.

El empleo de las bellotas como alimento del ganado permite sacar partido de un producto forestal que no exige más trabajo que el de recogerlo del suelo.

Producción probable de patata y cebolla en España en 1934

La cosecha que se supone alcanzará a 45.665.828 Q. m. contra 48.818.506 Q. m. en 1933; esta disminución representa un 6,46 por 100. Con relación al año 1932, la disminución es aún mayor, ya que en dicho año se recogió una cosecha de patata de 53.088.921 Q. m., la mayor registrada en España. Sin embargo, no será inferior la próxima cosecha a la media de los últimos ocho años, que se cifra en 42.895.315 Q. m., siéndole superior en un 6,46 por 100.

Analizada la variación por regiones, se aprecia disminución en ocho de ellas y aumento en cinco, cuyo conjunto forma una zona muy bien definida, pues son Aragón, Navarra y Rioja, Vascongadas, Asturias y Santander, y la región leonesa. El decrecimiento más importante, relativamente, se encuentra en ambas Castillas, a causa de la intensa sequía del verano último, estando cifrada la disminución en un 19,93 por 100 para Castilla la Nueva, y un 19,50 por 100 para Castilla la Vieja.

En cuanto a la producción de cebolla, alcanza ya, según el avance, a 5.583.167 Q. m., contra 6.610.742 Q. m., lo que supone una disminución del 15,54 por 100 resultando, por tanto, más intensa que la registrada en la producción de patata. La cifra consignada es también inferior a la media de los últimos ocho años, representada por 5.723.160 Q. m., siéndole aquella inferior en 2,45 por 100. Es preciso remontarse a los cuatro primeros años del período citado para encontrar producciones totales inferiores a la que se calcula para 1934.

La disminución en la cosecha de cebolla es casi general; sólo Cataluña y Baleares ofrecen aumentos dignos de ser considerados, que alcanzan al 8,23 por 100 de su producción en el año anterior. Levante, que produce ella sola más de la mitad de la cosecha española de cebolla, presenta un decrecimiento del 20,24 por 100.

En Castilla la Nueva alcanza su máximo la diferencia en contra, llegando a cifrarse en un 38,58 por 100. Debe reconocerse como principal causa determinante de todos estos descensos la misma que para la patata se ha consignado, o sea la influencia climatológica, más acusada en este segundo cultivo, por ser más reducida su extensión en las zonas septentrionales, donde menos se hizo sentir la falta de lluvias.

Nuestra riqueza naranjera

La gran importancia que la naranja tiene en el mercado de exportación agrícola y la influencia marcadísima que ejerce en el desenvolvimiento de la economía agrícola de las provincias levantinas, especialmente en Valencia, hacen de sumo interés conocer la probable cosecha de naranjas con la mayor antelación que permita la relativa exactitud de los datos correspondientes a una estimación previa.

La cosecha probable será, según los datos del avance, de 9.200.277 Q. M., algo inferior a la del año último y bastante mas inferior que el promedio de los siete años, del cual solo representa el 78,26 por 100, y aunque ello es debido, en parte, a la influencia en ese promedio de la cifra del año 1929-30, en que la producción fue muy superior a la normal, la principal causa es la pequeñez de la cosecha que se presenta.

Aun cuando solamente disminuye con relación al año anterior, en un 4,88 por 100, esta variación no es uniforme; en la región de mayor producción total, Levante, el decrecimiento representa un 6,84 por 100; pero, no obstante, en Valencia, cuya producción pasa de la mitad de la región levantina, se presenta un pequeño aumento, compensado por las bajas de Castellón, Alicante y Murcia.

También ofrecen baja relativamente más importante Cataluña y Baleares. Extremadura, Vascongadas y Canarias. En cambio, Andalucía, la región que sigue en importancia a Levante en la producción naranjera,

Calzados EL REGALO

Plaza del Mercadal, 2. Veán nuestros precios y comparen los zapatos para convencerse de la gran BARATURA

Hechamos la casa por la ventana



ACREEDORES DEL BANCO AGRARIO

LA COMISION nombrada por vosotros para la defensa de vuestros intereses OS CONVOCA A UNA REUNION de caracter particular que tendrá lugar el domingo próximo día 17 del corriente a las 10 de la mañana en el local de la Federación Obrera Católica (Calle de Zavallá n.º 17).

En dicha reunión se os propondrá la FORMULA DE CONVENIO con arreglo a la cual se ha de solucionar el asunto y en consecuencia se trata de una REUNION IMPORTANTISIMA y DEFINITIVA en defensa de vuestros intereses.

NO FALTEIS

Asistid todos y llevad los títulos de Crédito o sean los talones de depósito, plaguetas de Caja de Ahorros y demás, para proceder a contar los votos.—LA COMISION.



La pila seca PERTRIX es la mejor por su rendimiento y economía.

que se vislumbre una solución del problema vitivinícola.

En la mayoría de las regiones de importancia productora no han sufrido apenas variación en precios y volúmenes las operaciones comerciales, manteniéndose, por tanto, la situación y los precios que de las mismas dábamos en nuestra semana anterior.

Castilla.—Rueda y Fresno el Viejo (Valladolid) blancos de 14 grados a 7 pesetas arroba de 16 litros. Valdeira y Villamañán (Leon) tintos corrientes a 5 y 3-75 pesetas arroba. Fuentalapeña (Zamora), tinto corriente, 6 pesetas.

Mancha.—Villacañas y Lillo como en las demás localidades de la zona que comprende esa parte de la provincia de Toledo, los vinos blancos 3-40 y los tintos 3-75 arroba, haciéndose ventas para Madrid únicamente. Ciudad Real, Miguel Turra y demás pueblos del campo de Calatrava, a 4 y 4-25 pesetas arroba blancos y tintos respectivamente. Pedro Muñoz (C. Real) blancos, 1-20 y 1-25 y tintos 1-25 y 1-30 hectógrado. Infantes y pueblos del partido, blancos 3-50 y tintos 2-75 pesetas arroba de 16 litros. De la cosecha anterior los blancos a 4 pesetas arroba.

Cataluña.—Ha ganado algunos céntimos el precio de los vinos y mistelas de la región, cotizándose los Prioratos secos de 2-25 a 2-50 grado y carga de 12 litros. Los Penedés blancos, tintos y rosados, a 1-75, 1-95 y 1-85 respectivamente. Mistelas blancas, negras y moscateles a 3, 3-25 y 3-50. En el campo de Tarragona blancos y tintos a 2 y 2-15 pesetas arroba sin que se hagan más operaciones que las imprescindibles del mercado interior.

Levante. Siguen los precios la quincena anterior para los distintos tipos de vinos de esta región, cotizándose las mistelas blancas, tintas y moscateles de 2-60 a 2-65, 2-00 a 3 y 2-80 a 2-90 pesetas hectógrado. Los arropos de uva concentrado blanco, claro y oscuro, de 2-50 a 2-55, 2-35 a 2-40 y 2-40 a 2-45, respectivamente.

Los mercados semanales. Vinos. La impresión general es de paralización casi absoluta en el mercado de vinos. No obstante, la necesidad que se une al miedo justificado de vender, hace algunas proposiciones de compra a precios de miseria para el vinicultor.

Aparte de la delicada situación general en todos los aspectos de nuestra industria y nuestro comercio por lo que se refiere a vinos y derivados, parece que obedece a una consigna sistemática para hundirlo del todo.

La situación se hace más crítica a medida que avanza el período comercial en la presente campaña sin

do por arroba de 11 y medio kilos.

Estos precios aumentan dos reales en cada clase cuando se puestos sobre vagón, en depósitos o files del comprador.

En Jaén se cotiza (en la capital) de 16 y media a 17 y media pesetas arroba de 11 y medio kilos, según clases sobre almacenes o bodegas de los fabricantes.

Cereales. No han variado los precios y la demanda sigue cortada. La situación es de expectación ante algunas disposiciones publicadas y las que se esperan en un porvenir próximo. La autorización concedida al Ministerio de Agricultura para presentar a las Cortes un proyecto de ley sobre el comercio triguero, hace que el momento sea de viva expectativa y se espera ante acontecimientos próximos.

En su consecuencia, nos abstendremos de dar detalle de ofertas y demandas, que el lector interesado encontrará sin sensible rectificación en nuestro número anterior.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca. No habiéndose reunido el número de Acciones que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 10 del corriente mes se convoca nuevamente a los señores accionistas para que se celebrará el día 23 del actual a las diez y seis horas en las Oficinas de esta Compañía (Estación de Palma) advirtiéndose que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos sea cual fuere el número de accionistas presentes, de conformidad con lo dispuesto en el citado artículo 25.

Las papeletas de asistencia continuarán facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos, de diez a doce, desde el inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres días antes del señalado para la reunión, durante cuyo período deberán los señores accionistas que tengan que representar a otros, entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos a los señores accionistas que han depositado acciones para la sesión convocada para el día 16 del actual servirán para el día 16 del actual para que las papeletas de asistencia para la que se convoca por medio de este anuncio igualmente que las cartas de representación presentadas si no se retiraron por los interesados.

Palma 13 de Febrero de 1935.—Presidente, Juan Marqués Luque. Por acuerdo de la Junta Administrativa, El Vocal Secretario, Gabriel Rosellón Ballester.

Lea las obras de Teófilo Ortega

PROGRAMA PARA HOY

Para los radioyentes

Radio Barcelona EAJ 1 (377,4 metros, 20 Kw., 795 kilociclos). 7.15: Primera edición de «La Palabra».

cas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España con discos escogidos. 16.00: «La Palabra». Emisión de las cuatro de la tarde.

las de Utiñin Radio Madrid, Valencia, Sevilla, San Sebastián y Santiago de Compostela. 22:00: «La Palabra».

Procedente de Huelva el vapor «Sac 8.º» con mineral. Procedente de Ibiza el yate americano «Probident» con su equipo.

rarse que las mencionadas fiestas constituirán un verdadero éxito. La comisión organizadora ruega a los que quieran asistir a las mencionadas fiestas, vayan disfrazados con traje de etiqueta y a las señoras que vayan mejor se les concederán premios.

Publica, además: «Charlotte», descubridor de estrellas.—Max Baer, campeón del mundo de boxeo y galán de cine (declaraciones exclusivas para «Cinegramas»).

Frensa gráfica Mundo gráfico

Nos da a conocer esta semana los más emocionantes aspectos gráficos del terrible triple crimen de Aldea del Fresno, con los retratos del asesino, de las víctimas y de las autoridades que intervinieron en este suceso.

Crónica

Nos da a conocer una amplísima información sobre el triple crimen de Aldea del Fresno, por su enviado especial Luis G. de Linares.

Cinegramas

Nos da a conocer cómo y por qué Antonio Moreno llegó a ser el único galán español que mereció trabajar en una película con Greta Garbo.

E A J-13 - Radio Mallorca 201,1 metros 1492 kilociclos Tarde

A las 13—Apertura de la estación. Boletín meteorológico facilitado por la Diputación de Baleares.—Discos solicitados.

MARITIMAS Movimiento del puerto Jueves 14

Entradas: Procedente de Barcelona el «Ciudad de Palma» con el correo, pasaje y carga.

Edicto

En la Delegación Marítima se ha expuesto el siguiente: «Don Bartolomé Bauzá y Sansó, Subinspector de segunda clase del Cuerpo General de Servicios Marítimos, Jefe del Registro de la Delegación Marítima de Baleares.

CLUB DE REGATAS Fiestas de Carnaval

Amenizadas por la orquesta «Mayans Band», tendrán lugar en el Club de Regatas dos bailes de trajes en los días 23 de Febrero y 2 de Marzo.

EL MEJOR PURGANTE - LAXANTE

AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABANA

PURGANTES DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS

SOLO ES LEGITIMA EL AGUA VENDIDA EN SUS BOTELLAS PRECINTADAS



CURA Anginas Gripe Resfriados Ronquera

SANOFORMOL TUBO 1 PESETA - De venta en farmacias

Obras Nuevas

Rodas.—Aves de Corral. Puig.—El Motor Diesel moderno. Ferrer.—Programas graduados para una Escuela Unitaria.

Profesor Kan Kin Kon

25 días sin comer. Enterrado vivo 850 horas. Lleva 8 días de convalecencia. Puede Vd. visitarlo en su convalecencia y hacerle cuantas preguntas desee.

C. Pascual

Médico especialista Piel, Sífilis y Vias Urinarias, Prostatitis, defectos sexuales, impotencia, etc.

¿Quiere saber?

Solicite Dos corazones rotos Páginas de la Revolución que al costo de una peseta y cincuenta céntimos, que enviaré por giro postal o sellos de Correos a EDITORIAL CASTRO, S. A., Carabanchel Bajo (Madrid), le mandaremos los ejemplares 1.º a 10, en paquete certificado.

El Pescado

alimenta más y cuesta menos (Asociación Patronal de Armadores).

Peluquería para señoras Carlos

Ondulación permanente garantizada y completa, todo incluido, 12 pesetas. Avenida Antonio Maura, 18, 1.º, frente al Teatro Lírico.

170 Plazas de Guardas Forestales

Instancias hasta el 15 febrero. Exámenes en mayo. Programa que reglamos, «Contestaciones» y preparación en el «INSTITUTO REUS» Preciados 23 Madrid.

Se ofrece

Una mujer de 55 años para servir en casa de poca familia, sabiendo su obligación. Razón: Plaza de la Estación, Cuartel de la Guardia Civil, Pont d'Inca.

Se alquila

Piso especial para escuela o sociedad con todas comodidades. Informes: Calle Luis Salvador, 84, 1.º, 2.ª puerta.

Joven

Tenedor de libros, ofrécese trabajar oficinas comercio o industria, fin prácticas. Dirigirse por escrito a P. M. a Propagandas Alzina, Borne, 94.

Ocasión

Se liquidan varios comedores, dos aparadoras, dos pedestales y un batanero. Silleras desde 200 pesetas. Tapicería inglesa Plaza Sta. Eulalia, 4.

Urge vender

Auto Ford semi nuevo a toda prueba, bajo precio. Informes en esta Administración, Danús, 2.

URINARIAS Lo más eficaz, cómodo, rápido, reservado, económico

Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), cistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos en las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando, durante unas semanas, cuatro o cinco Cachets Collazo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pida folletos gratis a Farmacia Collazo, Hortaleza, 2. Madrid. Precio 17'00 pesetas.

Cafés Marqués

son tostados diariamente a «Aire caliente» Venta en mis establecimientos: Calle San Miguel n.º 98 - 100 - Palma « Fábrica n.º 39 - Sta. Catalina y en los mejores Colmados

Oportunidad

Aprenda el Corte Sastre la en «SASTRERIA ACADEMICA INGLESA». Se cortan Patronas Sastre. Calle Sastria San Jaime 8, Palma.

Chasis Dodge

4 toneladas a toda prueba, cambiaría con SILLARES diferentes gruesos. Para informes: Miguel (encargado Garage Bibiloni) Pi y Margall, 19, Palma

Habitación

Amueblada para caballero, se alquila. Informes: Plaza Rosario, n.º 12 b.

Pulpa

Maquinaria completa en perfecto estado para fabricar envases conservas, se vende. Razón: Calle Aragón, 107. (Carretera de Inca), Palma.

LOCAL CÉNTRICO pequeño con trastienda o sótano para comercio se desea. Ofertas indicando dimensiones, renta y condiciones de traspaso al n.º 727 Publicitas Plaza Cataluña, 9. Barcelona.

# NOTICIAS DE BARCELONA

**La gripe**  
Barcelona 14 a las 24.—El Alcalde señor Pich y Pon, teniendo en cuenta la alarmante extensión que ha tomado la gripe, aunque en forma benigna, ha convocado a los jefes de los cuerpos sanitarios municipales con objeto de adoptar medidas conducentes a atajar dicha epidemia.

Se ha dado orden de desinfección a los grupos escolares y escuelas nacionales y de que se circulen las convenientes instrucciones.

Para medidas preventivas el Alcalde recuerda a las empresas de cines, teatros, cafés, restaurantes y almacenes la obligación ineludible de desinfectar dichos locales.

Igual ruego ha hecho a las empresas de transportes urbanos, tranvías, metros y autobuses para evitar la propagación de la gripe.

### Pich y Pon y la situación económica de los Hospitales

Barcelona 14 a las 24.—Para solucionar la situación económica de los Hospitales de la ciudad y procurar los ingresos necesarios, ha sido constituida, por iniciativa del Alcalde señor Pich y Pon, una comisión de cuatro vecinos de Barcelona llamada de auxilios a los Hospitales y otra de cinco de los representantes

de los establecimientos mencionados con objeto de señalar cantidades que anualmente deben recibir cada uno de los Hospitales de Barcelona.

Los ingresos estarán constituidos por las subvenciones que figuran en el presupuesto del Ayuntamiento, por aportaciones del resto de Ayuntamientos de Cataluña y por un recargo sobre los productos de consumo consistente en diez céntimos por litro a los vinos generosos y quince los champagnes, llegados incluso a las golosinas.

La Alcaldía ha solicitado ya la autorización correspondiente a la Generalidad para la imposición de los mentados recargos.

### Los servicios policíacos

Barcelona 14 a las 24.—En virtud de la reorganización de los servicios policíacos han quedado adscritos a la plantilla de la brigada social 325 funcionarios, quedando algo restringida la plantilla de la brigada criminal; reducida a 40 agentes, ha sido trasladada a la calle Ancha, donde estaba instalada la delegación del gobierno de la República.

En breve quedarán resueltos los expedientes que se están incoando a funcionarios de la policía del Estado

que formaban parte de la plantilla de la Generalidad de Cataluña.

Serán destinados a servicios especiales.

### ¿Atraco simulado?

Barcelona 14 a las 24.—Según nota de la Jefatura, facilitada anoche, se comunica que en Valls, la noche del martes, unos desconocidos, pistola en mano, penetraron en un almacén del señor Ribe, llevándose siete mil pesetas en metálico.

Añade la nota que se tiene la impresión, según comunica el jefe de los servicios de Tarragona, de que se trata de un atraco simulado.

### La causa contra los ex-concejales de la "Esquerra"

Barcelona 14 a las 24.—La sala tercera de la Audiencia proseguirá la tramitación de la causa contra el ex-alcalde y ex-concejales de la "Esquerra" que se suscitó en octubre pasado.

### "El enemigo número uno"

Barcelona 14 a las 24.—Por el juez militar ha sido levantada la incomunicación a que estaba sometido el procesado José Martorell Virgili, alias "El enemigo número uno".

nés para 1935-36 ha sido aprobado por la Cámara de diputados.

El primer ministro prometió convocar una sesión extraordinaria de la Dieta.

Los créditos militares, que alcanzaban la cifra de 939 millones de yens al discutir el presupuesto en noviembre último, han aumentado ahora de 100 millones.

Además se han destinado aproximadamente 148 millones para los gastos de campaña en Manchuria.

La cifra total de los gastos es de 2.190.644.938 de yens y los gastos militares absorben de dicha cantidad casi la mitad de la anterior.

## Mónaco

### Ha fallecido un famoso cocinero

Monte Carlo 14.—El cocinero más famoso desde hace cincuenta años, un tal Augusto Escoffier, acaba de fallecer en dicha ciudad a la edad de noventa años.

Era conocido de los gastrónomos del mundo por sus platos que había inventado y también porque hizo la educación profesional de muchos cocineros hoy famosos.

Pasó treinta años en Londres, quince años como "jefe de cocina" en el Savoy Hotel y quince en el Carlton Hotel.

Fué en la época que Melba cantaba en Londres, que Escoffier "inventó" la famosa "pêche Melba" (melocotón Melba).

Escoffier llegó a ser cocinero del zar de Rusia, y antes de la gran guerra, sirvió al emperador Guillermo II de Alemania a bordo del yate imperial.

Cuando se abrió el Hotel Esplanade en Berlín, Escoffier se encargó de la cocina durante algún tiempo.

Durante las regatas de Kiel, en las que el ex-emperador recibió a muchos invitados extranjeros, Escoffier preparó un plato especial de salmón que fué muy apreciado.

Después de la guerra, Escoffier se fué a los Estados Unidos como una especie de "embajador cocinero", ganando entonces muchas simpatías para la cocina francesa.

## Albania

### Amnistías

Tirana 14.—El rey Zogu decretó una amnistía a favor de 27 personas que pertenecían a una organización secreta y que fueron condenadas a varias penas en el año 1932, por un tribunal especial.

Serán ahora puestas en libertad. Además otros diez individuos que fueron condenados por el mismo motivo a la pena de cadena perpetua beneficiarán ahora de una conmutación de esta en diez años de presidio.

## Francia

### Los efectos personales de Stavisky son subastados

Paris 14.—Una multitud de curiosos, entre ellos numerosos ex amigos y ex cómplices de Stavisky, se reunieron en el Hotel Drouot, lugar de las subastas, para ver de poner en venta públicamente los efectos personales del famoso estafador.

Los que esperaban ver muebles elegantes y artículos de lujo fueron chasqueados, porque todo lo que se ofreció al público en las salas municipales de subasta fué ropa interior, más o menos gastada, aparatos para la preparación de los cock-tails, un servicio en oro para licores, y finalmente juguetes de niños.

No hubo nada de joyas; las que Stavisky compró para su mujer y para sus amigos fueron muy probablemente enviadas a Londres, antes de que la autoridad pudiera practicar el embargo.

El producto de la subasta alcanzó solamente diez mil francos.

### La entrevista Potemkin, Laval y el pacto del Este

Paris 14.—La conferencia que el embajador de los soviets, Potemkin, celebró ayer miércoles con el ministro de negocios extranjeros Laval, la tercera en pocos días, llamó mucho la atención y su interpretación como una prueba de que la Unión soviética insiste con tenacidad en que el gobierno francés cumpla las promesas hechas por Barthou.

Se cree generalmente que el gobierno de los soviets pide que Francia se comprometa para una acción positiva, en caso de que fracasen las negociaciones para la conclusión de un pacto para el Este sobre una base más ancha.

Se supone que Laval quien, en Ginebra, prometió dar la prioridad a las negociaciones para el pacto para el Este, y no empujar negociaciones directas con Alemania antes de que se haya concluido el pacto para el Este, reiteró dicha promesa en sus conversaciones con Potemkin, aunque la información oficial sobre dicho punto se limita a declarar que se ha dado Potemkin explicaciones tranquilizadoras y necesarias.

## Japón

### Presupuesto

Tokio 14.—El presupuesto japo-

que está al alcance de las clases populares del Reich.

Unos de los constructores más brillantes ha conseguido terminar los dibujos del automóvil nacional alemán y los primeros coches de dicho modelo harán sus pruebas probablemente en junio o julio de este año.

Será posible dar al pueblo alemán un automóvil que no costará más de lo que costaban antes las motocicletas y cuyo consumo de gasolina será moderado.

Gracias al desarrollo de la industria del automóvil y a las carreteras especiales, Alemania llegará a ser la nación europea en la que se viajará más.

## Alemania

### En la Exposición del Automóvil, Hitler proclama que esta industria ocupa el primer puesto en Alemania y anuncia la aparición del automóvil nacional alemán

Berlin 14.—La inmensa exposición de automóviles de 1935, que es la mayor de su clase en el mundo entero, fué inaugurada esta mañana por Hitler, que pronunció un discurso en el que hizo un resumen del desarrollo de toda la industria del automóvil desde la toma del poder por el partido nacional-socialista.

En la primera parte de su discurso, el "Fuehrer" fué molestado por la tos, pero luego le pasó.

Hitler hizo recordar que en 1933 todas las industrias, una tras otra, reconocían su propia ruina.

La industria que hubiera debido ser la primera, es decir, la del automóvil, solo producía 42,000 coches al año.

Los éxitos obtenidos desde entonces son el resultado de medidas definitivas y la industria del automóvil ocupa ahora el primer puesto.

Fué el alemán Benz que inventó el automóvil, hace exactamente 50 años.

El pueblo alemán posee facultades extraordinarias para la tecnología.

Si los ferrocarriles alemanes siempre fueron reconocidos como los que mejor funcionan, si las comunicaciones aéreas alemanas fueron las más adelantadas del mundo, ¿porqué no habría la industria alemana del automóvil de mantener también su rango en el mundo?

Esta industria sufrió muchas dificultades impuestas por el tratado de Versalles, por la política torpe del gobierno marxista y por el concepto marxista de la vida.

Hoy en día 600,000 obreros ganan con qué vivir en esta industria y 400,000 más en la construcción de las nuevas carreteras para automóviles.

Otro objeto que se habrá de conseguir será la creación de un coche

duración, a los hombres movilizados.

### Dos divisiones son enviadas al Africa oriental

Roma 14.—El transporte de las dos divisiones movilizadas recientemente hacia las colonias italianas de Africa empezó con el embarque en los puertos del Sur de Italia de algunos destacamentos de tropas técnicas que se habrán de cuidar del material de guerra embareado para Eritrea y Somalia.

Se dice en los centros informados que no se trata por ahora de transportar las tropas en masa, pero si se llega a efectuar será solamente para reforzar los puestos italianos de la frontera abisinia, con el fin de impedir nuevos ataques armados de las bandas abisinias.

## Alemania

### En la Exposición del Automóvil, Hitler proclama que esta industria ocupa el primer puesto en Alemania y anuncia la aparición del automóvil nacional alemán

Berlin 14.—La inmensa exposición de automóviles de 1935, que es la mayor de su clase en el mundo entero, fué inaugurada esta mañana por Hitler, que pronunció un discurso en el que hizo un resumen del desarrollo de toda la industria del automóvil desde la toma del poder por el partido nacional-socialista.

En la primera parte de su discurso, el "Fuehrer" fué molestado por la tos, pero luego le pasó.

Hitler hizo recordar que en 1933 todas las industrias, una tras otra, reconocían su propia ruina.

La industria que hubiera debido ser la primera, es decir, la del automóvil, solo producía 42,000 coches al año.

Los éxitos obtenidos desde entonces son el resultado de medidas definitivas y la industria del automóvil ocupa ahora el primer puesto.

Fué el alemán Benz que inventó el automóvil, hace exactamente 50 años.

El pueblo alemán posee facultades extraordinarias para la tecnología.

Si los ferrocarriles alemanes siempre fueron reconocidos como los que mejor funcionan, si las comunicaciones aéreas alemanas fueron las más adelantadas del mundo, ¿porqué no habría la industria alemana del automóvil de mantener también su rango en el mundo?

Esta industria sufrió muchas dificultades impuestas por el tratado de Versalles, por la política torpe del gobierno marxista y por el concepto marxista de la vida.

Hoy en día 600,000 obreros ganan con qué vivir en esta industria y 400,000 más en la construcción de las nuevas carreteras para automóviles.

Otro objeto que se habrá de conseguir será la creación de un coche

# SOLARES

Calle de Aragón - Situación espléndida  
Sitio el más transitado de Palma

PARA INFORMES:

## ALMACEN MADERAS

Avenida Alejandro Rosselló, 22

## Inglaterra

La declamación franco-británica

Londres 14.—Los comentarios del gobierno alemán sobre la declaración franco-británica serán entregados a los embajadores de Gran Bretaña y de Francia en Berlín probablemente hoy jueves, según escribe el periódico "Daily Telegraph".

Según noticias procedentes de Berlín, parece que el gobierno alemán no apreció el principio vital de la declaración, según el cual Alemania debería admitir se solucionarían simultáneamente los problemas referentes al desarme y los referentes a la seguridad, y volver a ingresar en la Liga de Naciones.

Se cree que mantendrá la opinión de que su rearmamento ha de pasar ante toda discusión.

### Mejoran las relaciones con Irlanda

Londres 14.—En el "Daily" del Estado libre de Irlanda, De Valera se refirió anoche al acuerdo reciente relativo a carbón y ganado, entre el Reino Unido y el Estado libre, y dijo que vería con gusto se extendiera.

El secretario de Estado para los Dominios, Thomás, dijo hoy en el "Constitutional Club", en Londres, que el gobierno británico también aceptaría con satisfacción la extensión de semejante acuerdo, cuya ventaja es mutua para ambas naciones.

Si esta barrera económica queda derribada, dijo, esperamos llegar a una reconciliación permanente.

Añadió que no hay en Inglaterra ninguna hostilidad para con el Estado libre, sino únicamente el deseo de ver unido el Imperio.

Peró el respeto de los tratados y la calidad de miembro del Commonwealth británico deben siempre ser la base de la solución de cualquier dificultad del Estado irlandés.

### "La semana comercial del Imperio"

Londres 14.—Lord Elibank, en la sesión de la Federación de las Cámaras británicas de comercio, propuso una resolución invitando a todos los comerciantes al por menor y a todas las amas de casa, en todo el Imperio británico, a cooperar en el esfuerzo que se ha de hacer, durante la «semana comercial del imperio», coincidiendo con las fiestas del jubileo del rey de Inglaterra, para comprar y vender todo cuanto sea posible en productos del Imperio.

### El regreso de las tropas del Saar

Londres 14.—Se anunció hoy en la Cámara de los Comunes que las tropas británicas saldrán por destacamentos del territorio del Saar los días 19, 25, 26 y 27 de febrero actual.

El primer batallón del regimiento de Essex llegará a Londres el día 22 por la mañana, y el primer batallón del regimiento de East Lancashire, el día 28.

## Estados Unidos

### El proceso por asesinato del hijo de Lindbergh

Flemington 14.—Se terminó el proceso por asesinato del hijo de Lindbergh.

El público, en la calle, dió gritos de muerte, pidiendo la aplicación de la ley de Lynch.

Se cree que el resumen del juez declaró culpable al jurado.

Se rumorea que el jurado después de cinco horas de deliberación declaró culpable a Hauptmann por 10 votos contra 2, y no pidió ninguna clemencia.

No se ha publicado todavía ningún comunicado oficial.

## Noticias generales

### Desde 1.º de Julio los periódicos aumentarán su precio

Madrid 14 a las 14:35.—Por no oírse bien las palabras pronunciadas en la sesión de ayer, se dijo que el aumento de precio de los periódicos se aplicaría desde primero de Abril.

La fecha señalada es el primero de Julio y contiene el siguiente artículo adicional.

«Las empresas periodísticas deberán tener en cuenta los beneficios materiales de la presente ley para mejorar las condiciones de los periodistas a su servicio.

El capitán Rojas, en libertad atenuada  
Cádiz 14.—La Audiencia ha con-

cedido libertad atenuada al capitán Rojas para que pueda visitar a su madre que se encuentra gravemente enferma en Granada.

Del traslado a dicha capital del capitán Rojas se encargará la Dirección General de Seguridad.

### Incidentes estudiantiles en la Facultad de San Carlos

Madrid 14 a las 22.—Al salir esta mañana de la Facultad de San Carlos aparecieron unos carteles de la «Jons».

Al percibirse los escolares se produjeron algunos incidentes en los pasillos y aulas.

El decano les exhortó para que no alborotaran, haciéndolo así a partir de aquel momento, sin que hubiera de intervenir la fuerza pública.

### El sumario por el alijo de armas

El "A B C".

Madrid 14 a las 15:30.—El "A B C" se ocupa de los 15:30.—El "A B C" hacen acerca del sumario por el alijo de armas y las derivaciones que puede tener al ser tratado en el Parlamento.

Dice que solo hay una primera posición, única y obligada para todos cuantos en el asunto han de intervenir, para el Gobierno y para los grupos del Parlamento y es: enterarse, oír, discutir y deliberar; esto es, Ineludiblemente, no se puede hacer otra cosa, ni elegir ni fijar actitud.

Cuando el asunto esté discutido, entonces si que el Parlamento tendrá que resolver y votar.

Decidir lo que deba tomar en consideración de las piezas judiciales que se le han remitido o archivarlas e inhibirse, porque no le ofrecen motivo de actuación.

## SUCESOS

### Atraco en una panadería

Madrid 14 a las 22.—Dos pistoleros entraron anoche en una panadería de la calle Dulcinea y pidieron al encargado Benjamin Rubiño les entregara el dinero.

Se resistió y le dispararon tres tiros, hirieron y gravemente luego le quitaron la cartera que contenía mil 500 pesetas.

### Miseria

Ciudad Real 14.—Participan de Brazatoruas que ha sido hallada muerta de frío la mendiga María de la Cabeza Serrano, de 50 años.

## MULTAS

Las evitad encargando la transmisión de su carnet de Chofer según el nuevo Reglamento en vigor, a la AGENCIA OLIVER  
Tel. 1919 San Jaime 9 Palma

## El mejor surtido en VAJILLAS

## La Feria de París

San Nicolás n.º 3

## ¡UTILICENOS!

Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millares de lectores que necesitan comprar, vender, alquilar o que buscan u ofrecen trabajo.

Utilícenos y no se arrepentirá

LLAMEN AL TELEFONO  
**1745**

Redacción de "El Día"  
Calle Danús, 2. Teléfono 1745